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ВЫШЕ УРОВЕНЬ 
ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ 

В ВУЗАХ

Совещание работников сельского хозяйства  
областей и автономных республик 

центральной нечерноземной полосы

в  решенш! в^ЛЕчественных задач ком
мунистического строительства важная роль 
принадлежит нашей высшей школе, кото
рая готовит спецналистов для всех отрас
лей народного хозяйства и культуры.

Советская система высшего образова
ния позволяет выращивать образованных 
и сознательных строителей коммунистиче
ского общества, вооруженных знанием за
конов общественного развития и умеющих 
пользоваться этими законами в интересах 
народа, в ин тереса социалистического го
сударства. Наши вузы готовят ка.дры под. 
линно народной интеллигенции, отдающей 
свои силы и знания беззаветному служе
нию народу.

Советская высшая школа решает благо
родную задачу воспитания юношей и де
вушек в духе всепобеждающих и.дей марк. 
сизма-ленинйзма, в духе пламенного со
ветского патриотизма п пролетарского ин- 
тернационалхгзма. Наши вузы заслуженно 
гордятся своими питомцами —  людьми 
смелыми, честными, высокоидейными, глу
боко принципиальными, воплощающими в 
себе лучшие черты советского народа.

Значение высшей школы в жизни Со
ветского государства непрерывно возра
стает. С каждым годом увеличивается чис- 
ло студентов, растет выпуск молодых спе. 
циалистов. Сейчас в вузах страны обу
чается 1 .7 3 2  тысячи студентов — на 170  
тысяч человек больше, чем в прошлом 
учебном году. Только за мшп'вший год 
высшие и специальные средние учебные 
заведения выпустили свыше 5 6 0  тысяч 
специалистов.

Практика коммунистического строитель
ства показывает, что иодав.1яющее боль
шинство молодых специалистов хорошо 
справляется с тем делом, которое им пору, 
чено. На предприятиях Москвы, Ленингра
да, Урала, Донбасса и многих других про
мышленных районов страны можно встре
тить немало молодых инженеров, которые 
проявляют себя подлинными новаторами, 
энергичными организаторами социалисти
ческого производства, настойчивыми по
борниками технического прогресса. Тыся
чи молодых агрономов, инженеров, зоотех
ников самоотверженно трудятся в МТС. 
совхозах и колхозах. Глубокое уважение 
снискали своей благородной деятельностью 
наши учителя, врачи и другие молодые 
специалисты.

Подготовка таких специалистов —  не
сомненный успех нашей высшей школы, 
партийных, комсомольских и профсоюзньц 
организации, профессоров и преподавате
лей вузов. Они многое делают для того, 
чтобы воспитать студенческую молодежь 
преданной великому делу коммунизма, хо
рошо знающей избранную специальность, 
бодрой и жизнерадостной, не боящейся 
трудностей, готовой преодолевать любые 
препятствия.

Однако было бы неправильно не заме
чать существенных недостатков в поста
новке воспитательной работы в ряде выс
ш их учебных заведений. Некоторые вузов
ские партийные и комсомольские органи
зации не уделяют должного внимания 
идейному воспитанию студентов, повыше. 
1ШЮ качества подготовки специалистов.

Серьезные недочеты в воспитании сту
денчества допускают партийная и комсо
мольская организации Новочеркасского 
политехнического института Ростовской 
области. В погоне за «массовыми» меро
приятиями, за средними цифрами «охва
та» здесь порой забывают о живом чело
веке с его особенностями, не доходят до 
каждого ст ’̂дента. В институте недооцени
вается сила коллектива, значение общест
венного мнения в воспитании молодежи. 
В результате низкого уровня идейно-вос
питательной работы некоторые студенты 
неправильно вед\т себя в быту, проявля
ют недисциплинированность, неаккурат
ность, а иногда допускают и аморальные 
проступки. К  сожалению, в среде самих 
студентов эти явления не встречают долж
ного осуждения. Партийная организация 
института слабо объединяет усилия пре
подавательского и студенческого коллекти
вов на борьбу за повышение уровня учеб
но-воспитательной работы в вузе, за вы
сокий моральный облик студента.

Мало внимания уделяет воспитательной 
работе среди студенчества па])тийнып ко
митет Днепропетровского государственного 
университета. Студенты слабо вовлекаются 
в общественно-политическую жизнь. Пар
тийная организация Воронежского лесохо
зяйственного института мирится с низкой 
учебной дисциплиной студентов, с плохим 
состоянием учебно-воспитательного про
цесса.

Неудовлетворительная постановка вое. 
питательной работы приводит к  тому, что 
отдельные выпускники вузов ставят свои 
личные интересы выше общественных, го
сударственных, отказываются работать 
там, где молодой специалист может при
нести государству наибольшую пользу.

TpiTina учителей средней школы Гч! 57  
станции Кушмурун Семиозерного района, 
Кустанайской области, с возмущением со. 
общает'в письме в «Правду» о недостой
ном поступке одного из своих товари
щей —  выпускницы Ленинградского педа
гогического института имени А. И. Герце
на Галины Петровской. После окончания 
института она была направлена на работу 
в эту школу. Здесь ее встретили с боль
шой теплотой. Но молодой учительнице 
показалась скучной жизнь в далеком селе
нии. Она вскоре, оставив работу в школе, 
уехала к  родителям и перешла на пх пж -  
дпвение.

Партийные, комсомольские организации 
вузов несут моральную ответственность за 
каждый случаи, когда из высшего учебно, 
го заведения выходит плохо воспитанный 
специалист, не привыкший считаться с 
нормами социалистического общежития, 
ставящий выше всего еврн личные инте
ресы. Их долг —  решительно искоренять 
недостатки в работе по воспитанию сту
денчества, глубоко изучать причины не
дисциплинированности и аморальных яв- 
лений, предупреждать их, поднимать на 
борьбу против этих явлений студенческую 
общественность.

Важная роль в повышении коммунисти
ческой сезнательности студенчества при
надлежит кафедрам общественных наук. 
Творческое изучение марксистско-ленин
ской теории способствует воспитанию мо
лодежи Б духе высокой коммунистической 
морали, сознательной дисциплины, под
линно патриотического отношения к  сво
им обязанностям. Нельзя закрывать гла
за на то, что еще многие преподаватели 
кафедр общественных наук не искоренили 
в своей работе догматизм и начетничест
во, слабо увязывают свои лекции с прак
тикой коммунистического строительства. 
Партийные организации и кафедры обще
ственных наук должны добиваться, чтобы 
изучение марксистско-ленинской теории в 
каждом вузе было любимейшпм занятием 
студентов, чтобы преподавание обществен
ных наук велось на высоком идейном 
уровне, живо п ^'влекательно.

Интересы Советского государства требу
ют также, чтобы в высшей школе препо
давание всех дисц1ш.тин бы.ю пронизадо 
духом высокой партийности, непримири
мым отношением к  растленной буржуаз
ной идеологии, к  косности и рутинерству 
в науке. Без этого немыслима учебно-вос
питательная работа в вузах.

Верными помощниками партийных орга
низаций в деле воспитания учащихся яв
ляются студенческие комсомольские орга
низации. Необходимо повседневно направ
лять их деятельность, добиваться, чтобы 
комсомольские организации хорошо знали 
и учйтыва.тн запросы и интересы каждого 
рмсомольца, каждого студента. При этом 
больше внимания следует обращать на 
академические группы, укрепляя их кол
лективы, добиваясь высокой сознательно
сти и дисциплинированности всех студен
тов. Комсомольские организации вузов 
вправе рассчитывать на повседневное вни_ 
мание к  своей работе со стороны област
ных, городских и районных комитетов 
ВЛКСМ. Неправильно поступает, в частно
сти, Бакинский городской комитет комсо
мола, который плохо руководит вузовски
ми организациями, не оказывает им долж
ного содействия в улучшении воспита
тельной работы среди студенческой моло
дежи.

Па1)типные организации вузов призваны 
всемерно использовать для привлечения 
студентов к  активной общественной дея
тельности многочисленные студенческие 
организации —  профсоюзные, научные об
щества, спортивные круж ки, коллективы 
художественной самодеятельности. Боль
шую роль в воспитательной работе при
званы играть студенческие стенные и 
многотиражные газеты.

Важным звеном в деле воспитания мо
лодежи является культурно-массовая ра
бота. Нельзя сказать, что она не прово
дится в вузах. Но в этом деле еще много 
формализма. В отдельных вузах составля
ются планы культурно-массовых меро
приятий, читаются лекции, доклады, про
водятся беседы, но на всем этом порой ле
ж ит печать скуки и штампа. Художест
венная самодеятельность студентов во 
многих вузах развертывается слабо, инте
ресные вечера, диспуты на темы, близко 
затрагивающие каждого студента, устраи
ваются редко. Не везде развивается массо
вая физическая культура.

Нельзя считать нормальным, что неко
торые областные и городские комитеты 
партии лишь от случая к  случаю интере
суются состоянием воспитательной работы 
в вузах. Обязанность партийных комите
тов —  повседневно держать в поле зре
ния деятельность высших учебных заве
дений, памятуя, что это —  один из важ
нейших участков идеологического фронта.

(Передовая «Правды» за 8 апреля).
п ^ а  ■

Выполнили план сева ранних колосовых 
и подсолнечника

ОРДЖОНИКИДЗЕ, 7  апреля. (ТАСС). 
Хлеборобы Северной Осетии, включившись 
в предмайское социалистическое соревно
вание, на 20  дней раньше прошлогоднего 
выполнили план сева ранних колосовых 
культур и подсолнечника. Сев проведен в 
лучшие агротехнические сроки по хорошо

обработанной зяби. Более чем на 7 0  про
центах площади посев подсолнечника про
изведен квадратно-гнездовыми сеялками.

Сейчас колхозники л механизаторы ве
дут обработку почвы под посев основной 
зерновой культуры в яровом клине —  к у -  
куфузы.

7 апреля в Москве, в Большом Кремлев
ском дворце, состоялось заключительное 
заседание совещания работников сельского 
хозяйства областей и автономных респуб
лик центральной нечерноземной полосы.

Появление в правительственных ложах 
товарищей Н. А. Булганина, Л. М. Кагано
вича, Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, 
В. М. Молотова, М. Г. Первухина, М. 3. 
Сабурова, Н. С. Хрущева, А. И. Киричен- 

П. Н. Поспелова, М. А. Суслова уча
стники совещания встречают продолжи
тельными аплодисментами.

Продолжалось обсуждение доклада о ме. 
роприятиях по увеличению производства и 
сдачи государству сельскохозяйственной 
продукции колхозами и совхозами цент
ральной нечерноземной полосы. Выступав
шие делились опытом своей работы, гово
рили о том, какими богатыми резервами 
располагают колхозы, МТС и совхозы для 
успешного решения задач, поставленных 
январским Пленумом Ц К КПСС.

Продо.1жительпымн аплодисментами 
^тречает зал представителя делегации 
Украинской Советской Социалистической 
Респуб.1ики звеньевой колхоза имени 
Oraniraa, Емильчинского района, Ж ито
мирской области, тов. Саух, передавшей 
большой привет от тружеников сельского 
хозяйства Украины.

С большой речью выступил тепло встре
ченный участниками совещания первый 
секретарь Центрального Комитета КПСС 
тов. Н. С. Хрущев.

Тов. Н. С. Хрущев в своей речи сказал:
С этой трибуны выступало много заме

чательных людей. Они говорили о боль
ших возможностях, которыми располагают 
колхозы и совхозы центральной нечерно
земной зоны для увеличения производства 
зерна, картофеля, льна, овощей, а также 
молока, мяса и других продуктов живот
новодства. Все мы с большим вниманием 
слушали выступления тт. Желоновой из 
Смоленской области. Ниловой из Калинин
ской области, Арепьева из Москов
ской области, Ефремовой из Рязан
ской области, комсомолки т. Янпчкиной 
из Ивановской области, гостей данного со
вещания передовиков сельского хозяйства 
Укр агаы  тт. Щербины и Саух и многих 
других. Таких мастеров земледелия п 
животноводства в нашей стране десятки 
и сотни тысяч. Есть у нас немало хоро
ших колхозов и совхозов, целых районов. 
Их опыт надо всемерно пропагандировать 
и внедрять в производство.

Положительных результатов достигли 
отдельные области, где руководители пра
вильно поняли решения Пленумов Ц К  и 
по-настоящему взялись за живую органи
заторскую работу в колхозах, МТС и сов
хозах. Можно сослаться на пример Рязан
ской области, колхозы которой за прош
лый год увеличили надои молока на 412  
килограммов от каждой коровы. И в этом 
году область идет с более вы(нтичп по
казателями, чем другие области нечерно
земной полосы. Я считаю, что Рязанский 
обком партии стоит на правильном пути  
и его секретарь тов. Ларионов работает

огоньком.
Но я буду говорить сегодня, главным 

образом, не о по.южительных фактах, а 
выскажу несколько критических замеча
ний в адрес ряда руководителей областей

автономных республик центральной не
черноземной зоны.

Вы знаете, что Пленум Центрального 
Комитета КПСС поставил задачу обеспе
чить елсегодное получение не менее 
10 миллиардов пудов зерна. Это очень 
серьезная и ответственная задача. Она 
должна постоянно волновать каждого из 
нас, звать всех советских людей вперед. 
Борьба за ее осуществление —  главное н 
решающее во всей нашей работе в области 
подъема сельского хозяйства. Кто забы
вает об этой задаче, отходит от нее, ог
раничивается одними разговорами, тот 
топит в болтовне жизненно важное дело.

К ак нам довести производство зерна до 
10 миллиардов пудов? На этот вопрос 
исчерпывающий ответ дают решения ян
варского Пленума Ц К  КПСС. Сила реше
ний январского Пленума Ц К состоит ,в 
том. что они указывают пути решения 
этой всенародной задачи, конкретные ис
точники, за счет которых должен быть 
обеспечен рост производства зерна, а 
именно —  повышение урожайности на  
всех площадях, сокращение потерь при 
уборке урожая, освоение целинных и за
лежных земель, значительное расширение 
посевов кукурузы.

Далее тов. Н. С. Хрущев говорит о том, 
что решить эту задачу без перестройки 
практики планирования сельского хозяй
ства невозможно. Если .типгать председа
теля колхоза права планировать хозяй
ство, исходя из условий, в которых оно 
находится, тогда трудно что-либо сделать. 
Когда председателю колхоза дают предпи
сание —  сей ячмень, он не может лару- 
шить этого предписания, а должен сеять, 
хотя знает, что получит ячменя всею 
5 центнеров с гектара, знает, что сеять 
оту культуру экономически невыгодно.

такой практике планирования недо
бор зерна заложен уже в самом плане. 
Председатель колхоза может, конечно, пэ- 
стараться и добиться получения макси
мального урожая этой же культуры, но 
это не дает колхозу возможности резкого 
увеличения сборов‘зщша. Между тем в 
тех же условиях, если заменить малоуро
жайные культуры другими, более урожай
ными, колхоз соберет зерна во много раз 
больше.

Январский Пленум Ц К признал необхо
димым изменить практику планирования. 
В марте Ц К КПСС и Совет Министров 
СССР приняли специальное решение о но
вом порядке планирования. Но можно ли 
сказать, что всюду правильно понято 
значение этих решений? Тов. Н. С. Хру
щев отмечает, что этого сказать еще 
нельзя. Во многих областях и районах 
продолжают цепляться за старую систему

планирования, не используют всех воз
можностей для значительного увеличения 
производства сельскохозяйственных про
дуктов уже в нынешнем году. Вот факты, 
которыми располагает Центральный Коми
тет КПСС на этот счет.

Колхоз имени * Сталина, Сусанинского 
района, является одним из передовых в 
Костромской области. Он имеет все воз
можности выполнить установленный ян
варским Пленумом Ц К КПСС минимум 
производства сельскохозяйстве1гных про
дуктов на 100  гектаров земельных угодий 
значительно раньше, чем в 196 0  году. 
Однако в мероприятиях колхоза, опубли
кованных областной газетой «Северная 
правда» в номере за 8  марта, преду
сматривается достижение указанного уров
ня производства в колхозе только на 
196 0  год. Более того —  по таким важ
ным показателям, ка к  производство зерна, 
мяса, .молока, яиц, шерсти, план состав
лен только на 196 0  год! Не предусматри
вается объем производства этих продуктов 
на 195 5  и последующие годы.

Если так планирует передовой колхоз, 
подчеркивает тов. Н. С. Хрущев, то каким  
же примером он может быть для средних 
II отстающих колхозов? А если это оиу- 
бликовано в газете, надо полагать, что в 
разработке такого плана участвовали и ру
ководящие работники областных органи- 
заций. Следовательно, они неправильно 
понимают новый порядок планирования. 
Если бы секретари обкома и райкома пар. 
тпи сами побывали в колхозе, побеседо
вали с колхозниками, посоветовались с 
ними, поговорили с агрономами, зоотехни
ками, тогда бы они помогли колхозу пра
вильно составить план. Такой план был 
бы полезен и для других колхозов, кото
рые поучились бы на опыте передового 
колхоза. Но, видимо, руководители Ко
стромской области до сих пор не поняли 
по-настоящему решения о новом порядке 
планирования и не помогают колхозам 
правильно провести эту важную работу.

И это не является исключением. Брян
ский обком партии и облисполком вместо 
оказания конкретной помощи колхозам в 
составлении планов начали проводить 
эту работу канцелярско-бюрократическим 
методом. 18 марта секретарь обкома пар
тии тов. Петухов и председатель облис
полкома тов. Дадонов направц.ти в райо
ны бумагу, в которой предлагается до 
25  марта закончить разработку мероприя
тий по осуществлению решений январ
ского Пленума Ц К партии. 18 марта дают 
такую грозную директиву, а к  25  марта 
требуют от всех ко.тхозов представить 
планы! Но ведь каждому ясно, что за 
такой срок эта директива даже не дойдет 
до многих колхозов. Зачем же вы самих 
себя обманываете, товарищи? В приложе
нии к  этой директиве в районы дается 
перечень показателей, по которому в кол
хозах должны составлять мероприятия. 
Этот перечень занимает 10 страниц и 
имеет около лвук тысяч показателей. Вряд 
ли секретарь обкома партии п председа
тель облисполкома, подписывая директи
ву, читали эти показатели. Если бы они 
внимательно прочли, то не послали бы 
такую бюрократическую бумагу.

Далее тов. Н. С. Хрущев приводит при
мер из практики Кировской об.тасти. При 
разработке мероприятий по увеличению 
производства зерна и продуктов животно
водства там допущены серьезные ошиб
ки . В мероприятиях Вятско-Полянского 
района запланировано в 195 5  году полу
чить зерна всего 20  тысяч тонн, тогда 
к а к  в 195 3  году колхозы этого района 
собрали 21  тысячу тонн зерна. И это 
делается после решений январского Пле
нума ЦК!

Видите, ка к  поняли товарищи эти ре
шения, требующие значительного увели
чения производства зерна. Не предусмат
ривается такж е увеличение производства 
зерна в мероприятиях Буйского, Богород
ского, Лебяжского, Рожкннского районов. 
В 10  районах Кировской об.тасти намечен 
незначительный посев кукурузы  в 1955  
году и последующие годы. Причем к у к у 
руза планируется только на силос.

Имеются аналогичные примеры по 
Тульской области. Тульская областная га
зета «Коммунар» 15 марта опубликовала 
план передового колхоза « 11 -й  Ок
тябрь», Ефремовского района, на 
1955— 196 0  годы. В этом плане преду
смотрено на 196 0  год производство мя
са, молока, яиц и других продуктов на 
100  гектаров земельных угодий значи
тельно меньше, чем намечено в решениях 
Пленума Ц К  КПСС. И газета пропаган
дирует этот неправильный план к а к  при
мерный!

Такие же, с позволения сказать, планы 
опубликованы в «Горьковской правде» и 
некоторых других областных газетах.

Горьковская и Тульская области имеют 
благоприятные условия для развития 
сельского хозяйства, но плохо их исполь
зуют. Колхозы и совхозы этих областей 
производят крайне мало мо.тока, мяса и 
других продуктов животноводства, серьез
но отстают в развитии зернового хозяйст
ва, в производстве картофеля и овощей. 
Надой молока, например, в Горьковской 
области в прошлом году состаВ'ИЛ 1 .075  
килограммов от коровы, в Тульской —  
1 .1 6 5  килограммов. (Зобраны низкие уро
жаи картофеля н овощей. Эти факты вы
зывают серьезное беспокойство за состоя
ние руководства сельским хозяйством со 
стороны Горьковского и Тульского обко
мов партии.

Тов. Хрущев подробно останавливается 
на задачах значительного расширения по. 
севов кукурузы , подчеркивая, что это 
является главным в борьбе за пополнение 
ресурсов зерна, а, следовательно, и за 
увеличение производства продуктов ж и
вотноводства. Об этом хорошо сказано в 
постановлении Пленума Ц К  КПСС. И все 
же об этом приходится говоршгь еще н

еще раз, так ка к  многие раоотники, в 
том числе II секретари некоторых обкомов 
партии, не поняли значения кукурузы, 
смотрят на эту культуру, как на некото
рый придаток к  зерновому хозяйству, 
неохотно берутся за ее выращивание. В 
таком подходе к  делу таится большая 
опасность. Секретарь обкома или райкома, 
председатель колхоза, директор- совхоза, 
который смотрит на кукурузу с таких  
позиций, не решит задачу увеличения 
производства зерна, а стало быть, не 
обеспечит в нужных размерах рост про
изводства животноводческих продуктов.

Калининская область, ка к  известно, 
одна из наиболее отстающих. Она соби
рает низкие урожаи зерновых культур, 
картофеля, овощей, в запущенном состоя
нии находится здесь животноводство. До
статочно сказать, что удои молока от од
ной коровы составили здесь в прошлом 
году 8 98  килограммов, а заготовлено и 
закуплено молока в расчете на 100  гекта
ров земельных угодий только 29  центне
ров. Отставание Калининской области, 
указывает тов. Хрущев, яв.1яется резуль
татом неудовлетворительного руководства 
обкома партии сельским хозяйством.

На настоящем совещании выступал с е ^  
ретарь Калининского обкома КЯСС тов. 
Киселев. К а к  же он собирается выправ
лять дело, к а к  понял он решения январ
ского Пленума Ц К КПСС?

Оказывается, т. Киселев видит выход 
в том, чтобы взяться за возделывание 
брюквы. Брюква, по его мнению, поднимет 
животноводство. И это говорит секре
тарь обкома партии! К а к  же он может ве
сти людей на борьбу за увеличение произ
водства зерна и продуктов животноводст
ва, если даже после Пленума Ц К КПСС 
собирается получать молоко и мясо за 
счет брюквы? Кстати сказать, урожаи 
корнеплодов, в том числе и брюквы, в 
Калининской области составляют лишь 
3 0 — 40 центнеров с гектара! Кто на
деется на брюкву, тот уподобляется чело
веку, севшему в лодку без весел п бро
сающемуся вплавь по бурной реке. Несет 
его речка, куда захочет...

Вы сеете брюкву, тов. Киселев, и по
лучаете в год 8 0 0 — 9 00  килограммов мо
лока от коровы, производите на 10 0  гек
таров земельных угодий всего 47  центне
ров молока, а выступавший здесь 
т. Арепьев —  председатель колхоза «Путь  
новой жизни», Московской области, —  
сеет кукурузу, получает от нее зерно 
и силос. Коровы в этом колхозе дали по 
3 .4 0 9  килограююв молока, а производст
во молока на 100  гектаров земельных 
угодий превысило 6 00  центнеров! Разве 
эти данные не говорят сами за себя?

Вопрос о кукурузе, указывает тов. 
Хрущев, не новый вопрос. В. й . Ленин в 
первые годы Советской власти обращал 
особое внимание на кукурузу, ка к  на 
культуру, позволяющую в короткий срок 
увеличить в стране производство зерна.

Центральный Комитет нашей партии 
еще в 1 9 3 0  году ставил задачу —  рас
ширить площади под кукурузой до 15  
миллионов гектаров. Тогда, однако, эта 
задача цß была решена. Но теперь мы не 
отступим от задачи, поставленной январ
ским Пленумом Ц К КПСС. Кукуруза —  
это не только фуражное зерно, но и 
замечате.тьная продово.тьетвенная культу
ра.

Надо сказать, что некоторые наши  
ученые распространяли неправильные 
взгляды, будто кукуруза исключительно 
южная культура, что пояс ее произраста. 
ния очень ограничен, что это весьма тру
доемкая культура. Неправильно# это. Сей
час мы ка к  бы «раскрепостили» кукур у 
зу, признав целесообразным убирать ее в 
молочно-восковой спелости, не доводя 
ее зерно до сухого состояния. Тем самым 
мы сняли границы распространения этой 
культуры. У  меня есть, товарищи, доку
мент о том, что кукуруза даже в Я кутии  
дала початки!

Мы убеждены, что когда и
практики возьмутся за кукурузу, то в 
недалеком будущем мы получим такие  
сорта кукурузы , которые будут созревать 
и давать хорошие ^фожаи на всей тер
ритории Советского Союза. Это дело рук 
человека.

Значительную часть своей речи тов. 
П. G. Хрущев посвящает вопросам увели
чения производства льна. Он отмечает, 
что Кировская, Костромская, Калинин
ская, Калужская, Брянская, Горьковская, 
Смоленская и ряд других областей не
черноземной полосы имеют большой опыт 
выращивания льна. Однако за последние 
ГСД1Д льноводство в большинстве пз этих 
областей оказалось защ'щенным. Киров
ская область, например, до войны имела 
146  тыс. гектаров посевов льна, а в про
шлом году —  только 46  тысяч гектаров.

Интересы государства требуют ликвиди
ровать отставание в льноводстве. Опи
раясь на опыт передовых льноводов, кол
хозы нечерноземной зоны .могут в крат
чайший срок в несколько раз увеличить 
производство льна.

Тов. Хрущев далее отмечает большую 
роль ко.тхозов, МТС и совхозов нечерно
земной полосы в увеличении производства 
картофеля п овощей. Он говорит о том, 
что внедрение квадратно-гнездового п 
квадратного способов возделывания этих 
культур позволяет в течение одного года 
обеспечить такой урове;1ь пх производст
ва, который может по.тностью удовтство. 
рить потребности городов и промышлен
ных центров, а такж е нужды промыш
ленности в картофеле и овощах.

Серьезной критике были подвергнуты 
крупные недостатки в руководстве совхо
зами со стороны Министерства совхозов 
РСФСР и местных партийных и советских 
органов. К ак отмечалось в выступлениях, 
многие совхозы нечерноземной полосы

дают еще мало продукции на 1 0 0  гекта
ров земельных угодий. Это свидетельст
вует о низком уровне организации произ
водства, о плохом использовании им;^ю- 
щнхея в совхозах резервов. Между тем 
.Министерство совхозов РСФСР и местные 
партийные организации не вникают глу
боко в работу КАЖДОГО совхоза, не ока
зывают им конкретной по.мощи в разра- 
Сютке планов развития хозяйства, слабо 
пропагандируют и внедряют опыт образ
цовых совхозов. Почему это происходит? 
Потому, что руководители Министерства 
совхозов не хотят оторваться от бумаг, 
от своих кабинетов, не хотят ступить на 
совхозную землю.

Тов. Хрущев указывает на необходи
мость быстрее завершить перестройку 
заготовительной системы в соответствии 
с решениями Пленума Ц К КПСС. Необ
ходимо резко совратить разбухшие штаты  
заготовительных органов, повысить роль 
I I  ответственность МТС в деле заготовок.

Говоря о системе поощрений за увели
чение производства сельскохозяйственных 
продуктов, тов. Хрущев указал, что эти 
поощрения должны проводиться в прямой 
зависимости от размеров производства 
сельскохозяйственных продуктов на 100 
гектаров земельных утодий.

В областях нечерноземной полосы, про
должает тов. Хрущев, есть охромные 
неиспользованные резервы, есть ^своя 
неподнятая целина. Такой неподнятой це
линой являются чистые пары, занимаю
щие миллионы гектаров. Если бы, к  при
меру, на площадях, занятых парами, по
сеять кукурузу, то мы смогли бы полу
чить дополнительно сотни миллионов пу
дов зерна и много силоса.

Особое внимание тов. Н. С. Хрущев уде
лил вопросам правильного подбора руково
дящих кадров в колхозах. МТС и совхозах. 
Он подчеркнул, что в МТС, колхозы и сов
хозы должны посылаться действительно 
самые передовые, политически зрелые, хо
рошо зарекомендовавшие себя на работе 
товарищи. Тов. Хрущев подверг резкой 
критике партийные организации г. Моск
вы и Московской области, рекомендовав
шие в прошлом году на работу в МТС не
которых недостойных работников. Надо, 
говорит тов. Хрущев, разобраться в том, 
кто рекомендовал таких людей, и наказать 
виновников. Ошибки, допущенные в прош
лом году, ни в коем случае не должны 
повториться в настоящее время, когда по 
решению Ц К  КПСС и Совета Министров 
СССР проводится отбор передовых работ
ников на руководящие посты в колхозах.

На руководящую работу в колхозы 
следует рекомендовать таких людей, за ко
торых бы мы не краснели, которые были 
бы настоящими посланцами партии, по
сланцами рабочего класса в деревню, ко
торые были бы способны организовать 
колхозников и колхозниц на выполнение 
решений партии по сельскому хозяйству.

В заключение тов. Н. С. Хрущев гово
рит о решающей роли организаторской ра
боты в деле дальнейшего подъема сельско
го хозяйства. Нам нужно, указывает он, 
глубже изучать жизнь, изучать сельскохо
зяйственное производство. Надо, чтобы на
ши кадры настойчиво учились у  передо
вых людей, новаторов сельскохозяйствен
ного производства, чтобы обогащались са
ми и обогащали других знаниями дости
жений науки и передового опыта. Необхо
димо, чтобы наши местные руководители 
поменьше давали общих директив и указа
ний и побольше занимались живой органи. 
зато1рской работой с людьми непосредствен
но в колхозах. МТС, совхозах,’ в бригадах 
и звеньях, доходили бы в этой работе до 
каждого человека. В этом сила нашего ру
ководства. Все наши кадры должны рабо
тать действительно с огоньком; проявлять 
инициативу в выполнении порученного де
ла.

Заканчивая выступление, тов. Н. С. Хру
щев говорит:

—  У  нас имеется все необходимое для 
решения задач крутого подъема сельского 
хозяйства. Мы имеем замечательные реше, 
ния январского Пленума Ц К КПСС. Сс.ть- 
ское хозяйство непрерывно вооружается 
новой техникой. Деревня укрепляется 
опытными кадрами. Принят новый поря
док планирования, развязывающий ини
циативу местных руководителей и колхоз
ников. Разработаны меры материального 
поощрения за увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов. Дело за 
те^1, чтобы организовать и поднять людей 
на решение поставленных задач.

Теперь, ка к  никогда, требуется органи. 
зационное умение в осуществлении реше
ний пафтии п правительства. Если мы 
правильно организуем работу, то намечен
ные январским Плена^ом Ц К  КПСС зада
ния по увеличению производства зе1рна и 
продуктов животноводства будут выполне
ны не к  1 9 6 0  году, а значительно рань
ше, в ближайшие два— три года.

В борьбе за построение коммунизма рс- 
majonian роль принадлежит нашей тяже
лой индустрии. Поэтому мы и впредь бу
дем развивать высокими темпами метал
лургическую, угольную, нефтяную, хими
ческую промышленность, машиностроение, 
двигать вперед дело электрификации. В 
этом за.лог могущества и процветания на
шей социалистической Родины, укрепле. 
ния ее обороноспособности, неуклонного 
подъема благосостояния народа. В этом 
залог победы коммунизма.

Советская страна уверенно идет вперед, 
ее ведет испытанная и закаленная в боях 
Коммунистическая партия, созданная вели
ким .Тениным и вооруженная всепобеж
дающим учением марксизма-.ленинизма.

V
(Совещание единодушно приняло обраще

ние ко всем колхозникам и колхозницам, 
работникам машинно-тракторных станций 
и совхозов, специалистам сельского хозяй
ства центральной нечерноземной полосы 
Российской Федерации,

(ТАСС),
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Ленинские дни 
в Москве

Прпблпжается 85  головщипа со лня 
рождения Владимира Ильича Ленина —  
величайшего гения человечества, основа
теля Коммунистической партии и первого 
в мире социалистического госуда)‘ и;а. 
Имя Ленина бесконечно дорого всему про
грессивному человечеству.

В центральном лектории Всесоюзного 
общества по распространенпш политпче- 
скид п научных знаний организуются 
публичные лекции: «В. И. Ленин —  ве
ликий организатор п вождь Коммунпсппе- 
ской партии», «В. П. Ленин о произво.тп- 
тельностп труда, как решающем условии 
победы коммунизма». <-В. Н. Леипп —  
основатель первого в мире социалистиче
ского государства», «В. И. Ленин —  ве
ликий корифей революционной наткп».

Рядом с Кремлгм. на площади Револго- 
цпп, возвышается монументальное здание 
Центрального музея В. П. Ленина. Сюда 
в яти дни приходит особенно много лю
дей. Только .та первую не.телю апреля му
зей посетило около 15 тысяч человек.

Тысячи москвичей и гостей советской 
столицы совершают экскурсии по истори
ческим ч'^стам города и Ио.гмосковья, свя
занным с жпзньго и революционной дея
тельностью Владимира Ильича.

В государственной библиотеке СССР 
имени В. И. .Тенина, госу.дарствепной пуб
личной исторической библиотеке, всесоюз. 
ной государственной библиотеке иностран
ной литературы и многп.х других подго
тавливаются выставки изданий произведе
ний В. II . Ленина и литературы о его 
жизни и деятельности. Издательство 
♦•Знание» выпускает массовыми тиражами 
брошюры, посвященные ленинскому плану 
построения социализма в С-ССР и борьбе 
советского народа за его осуществление и 
другим вопросам. Московские художники 
подготовили выставку. посвященную 
85-лет1ш  со дня рождения В. П. Ленина.

СЕМ И НАР С Е КР Е ТА Р Е Й  
П А Р Т О Р ГА Н И З А Ц И Й

Бакчарекпн райком партии провел двух, 
дневнын семин.тр секретарей первичных 
парторганизации колхозов. МТС. лесозаго
товительных пунктов, государственных 
учреждений и школ. Участники семинара 
прослушали лекции: «Январский Пленум 
1Ш КПСС и задачи первичных парторга
низаций», «Практика подготовки п прове
дения партсобраний», «0  работе парторга
низаций с беспартийным активом и моло
дыми коммунистами» и другие.

Секретари колхозных парторганизаций 
прослушали лекпнп: «Партийное руковод
ство социалистическим соревнованием ра. 
ботников животноводства», «Контроль 
парторганизаций за хозяйственной дея- 
тельностью правлений колхозов». Для 
группы секретарей учрежденческих и дру
гих парторганйяацпй была прочитана лек
ция о партийном руководстве профсоюзны
ми организациями.

На семинаре секретари парторганизаций 
обменялись опытом работы. С докладом об 
опыте napTHllyoro руководства сопиалисти- 
ческим соревнованием среди работнйков 
животноводства выступил секретарь парт- 
тнанизации колхоза имени .\Гикояна тов. 
Матвеев. Секретарь парторганизации сред
ней школы тов. Волков рассказал о работе 
с беспартийным активом. Секрета1рь парт, 
оюганизаппй Захаровского лесопункта тов. 
Дуркин поделился опытом партийного ру
ководства соревнованием среда лесозаго- 
товите.лей.

Состоялась экскурсия на животновод, 
ческие фермы колхоза «Северное сияние». 
Председатель этой артели тов. Пволгин 
сделал доклад об организации и оплате 
труда работников животноводства

Н. МОРОЗОВ.
инструктор Бакчарского райкома КПСС.

СБОР ПОДПИСЕЙ под ОБРАЩЕНИЕМ 
ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА

Против атомной 
войны

С большим патриотическим подъемом 
проходят на московском станкостроитель, 
ном заводе «Красный пролетарий» собра
ния рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих, посвященные Обра
щению Всемирного Совета Мира.

В эти дни каждый старается работать 
еще лучше, производительнее, сознавая, 
что трудом своим он крепит могущество 
Родины, дело мира. Ставя свои подписи 
пол Обращением, краснопролетярцы берут 
новые, повышенные обязательства в пред- 
.йайскрм соревновании. Они решили вьшу- 
стпть к  1 Мая сверх плана четырех ме
сяцев десятки металлообрэОатывающи! 
станков, добиться дальнейшего повышения 
производительности труда и снижения се. 
бестоимости продукции.

Механический цех 1?̂  2  —  цех тяжело
го станкостроения. Здесь собрались тока
ри, фрезеровщики, строгальщики, зуборе- 
зы, шлифовщики, мастера, технологи и 
другие работники цеха.

Токарь-новатор Н. Кузьмин заявил, что 
советские люди —  верные поборники ми
ра, они выступают за запрещение атомно
го и других видов оружия массового унич
тожения.

—  Мы против атомной войны, — • ска
зал он. —  Пусть знают заправилы Уолл
стрита, что если они все-таки развяжут 
повуго войну, то она закончится крахом 
капиталистической системы.

Слесарь В. Волков и другие говорили о 
горячем стремлении советских людей жить  
в, мире и дружбе со всеми народами зем
ного шара. В каждом выступлении звуча
ло одобрение Обращения Всемирного Сове
та  Мира, готовность отдать все силы делу 
мира. ____________  (ТАСС).

Народы отстоят 
дело мира

В эти дни во всех цехах и в караване 
Самусьского затона шла напряженная ра
бота. Включившись в предмайское сорев
нование, речники взяли обязательство на 
20  дней раньше срока сдать все суда в 
зимней технической готовности.

На собрание, посвященное обсуждению 
Обращения Всемирного Совета Мира, рабо
чие и служащие завода пришли с трудо
выми успехами. Они сдали в технической 
готовности последний пароход. Коллектив 
перевыполнил квартальный план по вы
пуску валовой продукции.

Выступивший на собрании мастер ко. 
тельного цеха тов. Лушников сказал:

—  Американские правящие круги от
крыто угрожают войной, сколачивают аг
рессивные блоки и группировки, создают 
военные базы на чужих территориях для 
нападения на Советский Союз и страны 
народной демократии, возрождают герман
ский милитаризм. Но у нас есть доетаточ. 
но сил, чтобы остановить агрессоров. Ла
герь мира растет и крепнет. Миллионы 
Частных людей во всех странах выступа
ют в защиту мира и ставят свои подписи 
под Обращением Всемирного Совета Мира 
против подготовки атомной войны.

На трибуне —  бывший партизан граж
данской войны, старый работник завода 
Трофим Алексеевич Кузьмин.

—  Если империалисты развяжут вой. 
ну, —  сказал он, —  их постигнет та  же 
участь, что и Гитлера.

На собрании выступили также тт . Во
ронецкий, Мошкин, Вас&нко, Скулкина. 
После собрания начался сбор подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира.

Коллектив Томской электростанции № 1 единодушно подписывается под 
Обращением Вселщрного Совета Мира против подготовки атомной войны.

На снимке- '  “ ' ' ......  ' " "  .......
вается машинист 
станции более пятнадцати лёт.

Фото Ф. Хитриневича.

е- сбор подписей в турбинном цехе. Под Обращением подписы- 
[ст паровых турбин Г-лена Ильинична Юрцевич, работающая на

Л\ИР ПОБЕДИТ ВОЙНУ
С-остоялось общее собрание рабочих, ин, 

женерно-технических работников и служа
щих Колпзшевского рыбоконсервного заво
да, посвященное обсуждению Обращения 
Всемирного Совета Мира против подготов- 
ки атомной войны.

В заводском клубе в 5 часов вечера 
собралось около 100 человек. На стенах 
клуба —  лозунги и плакаты, призываю
щие крепить дело мира, могущество любп- 
мой Родины самоотверженным трудом. 
Коллектив завода в первом квартале этого 
года план по выпуску консервов вьшол- 
нил на 112  процентов п по рыболобыче—  
на 140  процентов.

На собрании выступила старейшин ма
стер консервного цеха тов. Нестеренко, на
гражденная за многолетний честный труд 
на заводе орденом Ленина. Она говорит:

—  Пмпериалисты США хотят развязать 
атомную войну, хотят уничтожить мил
лионы людей. Самое большое мое желание, 
как и всех советских людей, —  это не 
допустить новой войны. Каждый из нас 
горячо поддерживает Обращение Всемирно
го Совета Мира. Наш долг —  трудиться 
еще лучше, трудиться так, ка к  учит Ком
мунистическая партия.

На трибуне —  главный механик кон
сервного завода тов. Кузнецов. Он сказал:

—  Во йремя Великой Отечественной 
войны мне, ка к  и миллионам советских 
людей, пришлось с оружием в руках от
стаивать любимую Родину от гитлеровцев. 
Вместе с Советской Армией я побывал на 
освобожденной от гитлеровских полчищ 
территории. В Польше я видел ужасы 
Майданека, где гитлеровские людоеды 
сожгли в печах тысячи невинных людей. 
Пмпериалисты США и Англии пытаются 
развязать новую войну, они хотят по
крыть весь мир лагерями смерти. Но 
ьоля народов к  миру сильнее всяких про
исков реакции. Народы отстоят дело ми
ра!

Все выступившие на собрании горячо 
одобрили Обращение Всемирного Совета 
Мира.

Коллектив рыбоконсервного завода взял 
на себя обязательство к  1 Мая выпустить 
на 150  тысяч рублей сверхплановой про
дукции и выловить 100  пудов рыбы сверх 
плаЕга.

Все присутствующие на собрании поста, 
вили свои подписи под Обращением Все. 
мирного Совета Мира против подготовки 
атомной войны.

К вопросу о советско-японских 
отношениях

Бак сообщалось в печати, 16  февраля 
советский представитель в Токио А. И. 
Домницкий в ответ на ноту от 5 февраля 
японского постоянного наблюдателя при 
ООН посла Савада сделал заявление 
премьер-министру Японии Хатояма. В этом 
заявлении указывалось, что Советское 
цравительство с удовлетворением при
нимает содержащееся в ноте заявление 
Японского правительства о том, что оно 
согласно с предложением Советского пра
вительства обменяться мнениями по во
просу о возможных шагах в направлении 
нормализации японо-советских отношений 
и готово вступить в переговоры с этой 
целью.

23  февраля японский посол Савада вру
чил советскому представителю в ООН
к. А. Соболеву ответную ноту Японского 
правительства. В этой ноте Японское пра
вительство заявило о своей готовности на. 
чать переговоры по вопросу о нормализа
ции японо-советских отношений и о том, 
что оно склонно избрать в качестве места 
для ведения переговоров Нью-Порк.

4 апреля советский представитель в 
Токио А. И . Домницкий встретился с пред
ставителем Японского правительства г-ном 
Мацумото 0 вручил ему заявление следу
ющего содержания:

«Для передачи премьер-министру Япо
нии господину^ Хатояма.

23  февраля японский наблюдатель при 
ООН посол Савада вручил постоянному 
представителю СССР в ООН послу Соболе
ву ноту по вопросу о месте предполагае
мых переговоров о нормализации советско- 
японских отношений.

Советское Правительство, изучив упо
мянутую ноту Японского Правительства, 
пришло к  заключению, что в сложивших 
ся условиях в качестве места для ведения 
советско-японских переговоров представ

ляется целесообразным избрать одну из 
столиц непосредственно заинтересованных 
стран, а именно Токио или Москву.

Советское Правительство учитывает при 
этом, что в известных заявлениях премьер- 
министра г-на  Хатояма в гг. Фукуока и 
Кагосима (5  и 7 февраля) говорилось о 
возможности ведения упомянутых пере
говоров в Москве или Токио. В этом же 
смысле высказывались и представители 
японской стороны в беседах с советским 
представителем в Токио.

В связи с вышеизложенным. Советское 
Правительство хотело бы знать мнение 
Японского Правительства о проведении 
советско-японских переговоров по вопросу 
нормализации отношений в Москве или 
Токио».

Ответ Японского правительства на заяв
ление Советского правительства от 4 ап
реля еще не получен.

Однако, по сообщениям иностранной пе
чати, указанное заявление Советского 
правительства обсуждалось 6 апреля на 
заседании Комиссии по иностранным де
лам нижней палаты японского парламен
та. В своем выстуллении на этом заседа
нии министр иностранных дел Японии 
г-н  Сигемицу, касаясь содержания заяв
ления Советского правительства, сказал, 
в частности, что представители японской 
стороны в беседах с советским представи
телем в Токио будто бы не заявляли о 
возможности ведения советско-японских 
переговоров в Москве и.ти Токио.

Бак стало известно, это утверждение 
г-на  Сигемицу не соответствует фактам. 
В действительности при имевших место 
встречах с советским представителем 
А. И. Домницким представители японской 
стороны высказывались в том смысле, что 
переговоры о нормализации советско-япон
ских отношений могли бы быть проведены 
в Москве или Токио.

(ТАСС).

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

Почему в колхозах области не хватает 
фонарных стекол?

В редакцию поступают письма, в кото
рых говорится об отсутствии на животно
водческих фермах стекол для фонарей 
«Летучая мышь».

Тов. Носов из Парабельского района 
пишет: «На протяжении длительного вре
мени в Парабельскоу районе, в частности 
в колхозах Чигаринского сельсовета, нет 
стекол к  фонарям «Летучая мышь». 
Пользование фонарями без стекол опасно».

Немало таких писем и телеграмм полу
чил и облпотребсоюз, который должен был 
обеспечить районы области фонарным 
стеклом.

В чем же дело? Вместо 19 тысяч фо
нарных стекол, в которых нуждались кол
хозы области, в 195 4  году им было отпра
влено лишь 2 .5  тысячи. В облпотребсою
зе объясняют это тем, что они мало полу
чили фонарного стекла от поставщика —  
Красноярского стекольного завода.

Действительно, завод «Памяти 13 бор
цов» иоетавил облпотребсоюзу из 15 ты
сяч фонарных стекол дпшь 2 ,5  тысячи.

Но дело не только в этом.
В то время, как руководители облпот

ребсоюза посылали телеграммы с прось
бой отгрузить стекло с завода, на складе 
промартели «Большевик» (Томский район) 
второй год лежало около 2 0  тысяч фо
нарных стекол. Правда, они не были 
отшлифованы и разрезаны, так ка к  для 
этого в артели не хватает электро
энергии. Но о том, нельзя ли использо
вать для производства фонарных стекол 
местные стекольные предприятия, в обл
потребсоюзе даже не задумывались. Обл-

стромпромсогоз, зная, что в течение дли
тельного времени в одном из его предприя
тий лежит продукция незавершенного 
производства, ничего не предщ)инял для 
того, чтобы помочь артели завершить 
обработку стекол и передать их торгую
щим организациям. А ведь для этого до
статочно было бы установ1ить, хотя бы 
временно, всего один дополнительный ло
комобиль.

Облпотребсоюз стремится завозить фо
нарные стекла из других областей стра
ны. В то же время артель «Больше
вик», выпускавшая фонарные стекла 
в прошлые годы, причем в количе
стве. позволявшем ей даже выво
зить свою продукцию за пределы области, 
в 195 4  году прекратила их выпуск. 
Главный инженер облстромпромсоюза тов. 
Лупандин об'ьясняет это тем, что на фо
нарные стекла не было спроса.

Это еще раз доказывает, что облпстреи- 
согоз крайне плохо использует местные ре
сурсы.

В настоящее время фонарные стекла 
начала выпускать промартель «Верный 
путь». Первые тысячи У н ар н ы х стекол 
уже готовы. При соответствующей орга
низации дела артель может выпускать 
до 40 тысяч ш тук фонарных стекол в 
год.

Облпотребсоюз должен лучше использо
вать местные возможности. Он может п 
должен обеспечить колхозы области фона1(- 
ными стеклами.

Сокращение потерь— важнейший источник 
увеличения ресурсов зерна

Январский Пленум ЦК КПСС указал, 
что сокращение потерь при уборке урожая 
является важным источником увеличения 
ресурсов зерна. Для этого надо прежде 
всего сократить сроки уборки урожая. Со
вершенно нетерпимо такое положение, ког
да в результате затягивания уборки те
ряется большое количество выращенного 
урожая.

В прошлом году колхозы нашего района 
потеряли очень много хлеба только из-за 
затяжки уборочных работ. Уборку зер
новых колхозы вели 65  дней, при
чем за первые 30  дней было убрано толь, 
ко 40  процентов урожая.

Анализ хода уборочных работ показал, 
что вместе с затягиванием уборки сни
жался намолот. За декаду с 5 по 
15 сентября было убраЕш 0 .4 5 0  гек
таров зерновых, средний намолот е 
1:аждого гектара составил по 25 цент
неров зерна. Последующпе декады да
ли резкое снижение ЕЕамолота. Так. с 
15 но 26  срнтяГюя в среднем было намо
лочено по 20 ,3  центнера с гектара, с 
25 сентября по 5 октября —  по 16 пщ и- 
нрров, с 5 по 15 октября —  по 10 цент- 
не1ров, с 15 по 25  октября —  только 
по 7 центЕЕоров с гектара.

После 25  октября в колхозах еше оста
валось в рядках и копнах 1 .600  гектаров 
гороха. Зимние!  обмолот гороха дал совсем 
ЕЕлохне резулЕяаты. Например, в колхозе 
«Советская Гибипь» при уборке гороха
6— 8 сентября нa^EoлaчивaлE  ̂ по 16 цент. 
НРров с гектара, а при зимнем обмолоте 
нплучилп только 4 центЕЕР.ра с гектара.

Итог таков: только из-за несвосЕ^емен- 
ной уборки гготери состзееилй по 5 —  6 
цс1Егне1ЮЕ5 в среднем с гектара.

Уборка ’̂)[>ожая затянулась главным об
разом из-за того, что не иа нолееую мощ- 
Ешеть использовались Е:омбайны и другие 
уборочны * машины. Ете хватало зерноочи- 
СТИТеЛЬЕЕЕМХ МаЕПИЕЕ. Плохо Г)Е.1ЛИ П0.1ГОТ0В- 
ЛеНЕ.Е ТЕНШСПОЕН и СуЕЕЕИЛЕНЮе хозяйство, 
в некоторЕМх колхозах уборка затянулась 
из-за того, что была ЕЕЫСокая нагрузка 
на комбайны, а Епюстсйтпв уборочные ма- 
ШШЕЫ не исиплЕ.зовалнсь,

Много хлеба попортилось здесь из-за то-

Я .  ТУЖИКОВ,
секретарь Ш егарского райыома К П СС  
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го, что не было хорошо обо1рудо’Ьано су
шильное хозяйство. В колхозе имени 
Ленина от 8 комбайнов даже при уборко 
в среднем по 10— 12  гектаров каждым_^на 
тока поступает ежедневно 1 .3 0 0 — 1.500  
центнеров зерна, а имеющиеся в колхозе 
12 веялок способны очистить только 
6 00 — 7 0 0  центнеров. Остальное зер
но скапливалось на токах, подверга
лось порче. Три сушилки типа «Колхоз
ница»« могут пропустить максимум 
5 00 — 600 центнеров, менее половины по, 
ступающего зерна за День. Подсушивать 
же в наших условиях приходится ееочтй 
все зерно. Чтобы отвезти 1 .500  центнеров 
хлеба из колхоза до пункта «Заготзерно» 
на расстояние 40 километров, надо 
16— 18 автомашин, а их в колхозе 2 . да 
3— 4 автомашины работали из треста Со- 
юзеельхозавтотрапса.

Такое несоответствие материально-тех- 
ническоЕ! базЕМ со все возрастаюЕцим произ- 
водетжЕМ зерна характерно почти для всех 
колхозов раЕшна. Наша неотложная за,дача 
состоит в том, чтобы быстрее поднять 
уровень материально-технического оснаще
ния МТС и колхозов.

Для этого надо максимально иепользо. 
вать внутренние резервы МТС и колхозов. 
ВольпЕую помощь колхозам в укреплении 
материально-технической базьг должна 
ока.зать кооперативная и местная промыш. 
ленность. Miioro могут помочь шефствую, 
щие организации.

Собственные резервы в МТС н кол
хозах очень велики. Вот один харак
терный пример. Коммунисты первич
ной парторганизации колхоза пмеип 
В'фпПЕйлова провели в проееелом году боль
шую организационную .работу, чтобы пред, 
отвратить потери урожая. Во-первЕЯХ, 
здесь начали уборку урожая, не ожидая 
массового созревания хлебов. 25  грктл- 
ров ржи было сжато серпами выборочным

путем. Когда рожь созрела на больших 
массивах, на ее уборку были поставлены 
все 3 комбайна. Комбайнеры тт . Замятин, 
Банников, Сваровскйй оборудовали ма
шины зерноуловителями. На полеглых 
хлебах применяли колосоподъемннки. Мас
сивы для комбайнов, как правило, обжи
нались либо вручную, либо лобогрейкой. 
За каждым комбайном было закреплено по 
2 поджинальщпка с серпами. Организатор 
комбайновых агрегатов тов. Кромин про
водил болыпую работу с людьми, добивал
ся систематического перевыЕЕолнения днев- 
ных норм выработки.

В первой полеводческой бригаде был 
поставлен большой крытый ток. Комму
нист механик тов. Никонов обеспечил ме
ханизацию тока и СУШЕ1ЛКИ. Это увеличи. 
ло пропускную способЕЕость зерноочисти
тельных машин и едтиилки более чем в 
два раза, облегчило труд колхозников. С 
полей и на пункт «Заготзерно» колхоз вы- 
возил хлеб только своими автомашинами, 
кузова которых были хорошо оборудованы 
и нарощены сверху. Были выде.дены два 
верховых объездных по охране хлебов от 
потрав.

Все это позволило колхозу имени Воро
шилова первым в районе завершить 
уборку урожая, первым выполнить план 
хлебозаготовок и значительно сократить 
потери. Этот пример говорит о том, что 
при усилении организаторской роли пар
тийных оргапизадш! МТС и колхо.зрв, при 
своевременной и высококачественной ееод- 
готовке к  уборке урожая уже в этом 
году мы можем резко сократить сроки 
уборочных работ.

Надо на полную мощетость использовать 
имеющиеся комбайны. Это наш главный 
резерв. Из 120 комбайнеров, работавших в 
прошлом году, только 3 5 — 40 человек си. 
стематически давали высокую выработку 
—  в среднем ею 15— 17 гектаров за день, 
остальЕЕые убирали в среднем по 7— 8 
гектаров в день, допускали болЕЛПие ЕЕро- 
стои маЕЕЕии. Передовые комбаПнерЬЕ 
тт. Утропов Е1 Сваровскйй убрали в прош
лом году болыЕЕе чем ею .500 гектаров 
каждыГЕ и нпмолотпля пп 9 тысяч центне
ров зерна. 11 комбайнеров убрали в сред-

нем по 4 00  гектаров. Но 29  комбай
неров убрали только по 2 0 0  —  2 50  гек
таров. 35  —  всего лишь по 1 0 0 — 175  
гектаров хлебов, причем такое количество 
хлеба убрано не за 10— 12. а за 65 дней. 
Простои комбайнов составили 1 .2 0 0  ком, 
байнодней.

В нынешнем году мы поставили задачу 
добиться высокопроизводительного исполь
зования всех комбайнов. Для этого пар
тийные организации и руководители
МТС и колхозов разработали ряд меро
приятий. В первую очередь решено повы
сить квалификацию механи.загоров. Ин
структорская группа райкома КПСС
по зоне Бзткатекой МТС, первичная
парторганизация и дирекция этой
МТС организовали техническую учебу 
трактоЕристов и комбайнеров. Механизато
ры тщательно изучают технику, опыт пе
редовых комбайнеров. Техническая’ учеба 
механизаторов органпзуется в Гусевской и 
Гынгазовской МТС.

Инструкторская группа /райкома КПСС 
по зоне Гусевской МТС организовала изу
чение опыта работы передовых МТС стра
ны. По их примеру решено ввестЕ! уборку 
урожая комбайнами групповым методом. 
Это позволит повысить выработку на 
комбайн и сократить потери. Для груп- 
noBoii уборки создаются бригады, в кото
рые включается 3— 4 комбайна, один из 
них самоходный. На самоходном комба}1пе 
будут обкашиваться поля, рассекать
ся массивы, убираться хлеб с полой 
сложной конфигурации. Таким образом 
для комбайнов на тракторной тяге созда
ются лучшие условия для высокопроизво- 

|дптельной работы.
I При такой р а с с т а н о Е ^ к е  резко улуч

шается техническое и хозяйственное об. 
служивание к о м б а Й Е Ю в .

По инициативе коммунистов Гусевской 
и Гынгазовской МТС хозяйс.твсешым спо
собом восстанавливаются списанные трак, 
торы и комбайны.

Большое внимание в этом году уделяют 
партийные организации подготовке про
стейших машин. В МТС .района уже ряд 
лет не исЕЮльзовались на уборке 45 жаток 
и 20 молотилок М К -1100 . ЭксплоатаЕШя 
этих машЕЕН позволит значительно сокра. 
тнть сроки уборки.

Около 100  жаток и лобогреек, свыше 
30  молотилок БДО имеется в колхозах, 
они также не используются. Это тоже 
больЕПой резерв. Райком ееяртии постанпл 
задачу восстановить эти машины и ис-

пользовать их на уборке. Если мы пустим 
в ход 150  жаток и лобоЕЕреек, ими можно 
убрать самое малое 3 5 0 — 4 00  гекта1ров в 
день.

Партийные организации Баткатской 
МТС и колхоза «Молот» первыми в районе 
проявили инициативу по организации ре. 
монта жаток, лобогреек, молотилок и всех 
простейших средств для убофки уфожая. 
Сейчас это мероЕгриятие проводится во 
всех МТС и колхозах района. Перед комсо
мольскими 0|рганиззциями поставлена за
дача —  помочь подобрать на каждую  
ж атку  и лобогрейку хороших машинистов.

Последние 2 года в колхозах района 
почта не применялась ручная уборка уро. 
жая, тогда как в недавнем прошлом Ш е- 
гарский район славился хорошими жне- 
Ещми и косарями. Например, в 195 2  году 
за 6 дней было выборочным путем убрано 
8 тысяч гектаров, из них 6 тысяч серпа
ми и косами. В этом году раЕ^ком считает 
необходимым широко применить и ручную  
уборку .хлебов.

Во всех МТС и колхозах сейчас органи. 
зована работа по изготовлению новых и 
восстановлению старых зерноочиститель
ных машин, особенно простых веялок и 
веялок СВ. Для первичной отработки зер
на на току простая веялка типа «Уфим- 
ка» незаменима, она чище и ее два раза 
бол1>ше отрабатывает зерна, чем СВ, ко
торая рассчитана на отработку уже более 
чистого зерна.

Поэтому нам надо резко увеличить ко
личество простых веялок и сит для ржи, 
пшеницы, овса. Бригадир полеводческой 
бригады колхоза «.Молот» тов. Можаров в 
прошлом Е’оду изготовил 8 простых веялок, 
работали они прекрасно. Необходимо Сель- 
хозенабу побол1>ше завезти и продать кол
хозам этих машин.

УзЕСим местом в колхозах па1!она яв
ляется сушильное хозяйство. В колхозах и 
МТС есть 35 сушилок типа «Колхозни
ца», 6 —  типа ПЗС-3. одна —  ВПСХОМ,
7 —  «Кузбасс». Причем сушилки ПЗС-3 
и часть сушилок типа «КолхознЕгца» сей
час требуют капитального ре.чонта и пере
оборудования.

Беоро райкома партии обсудило вопрос 
о ремонте, переоборудовании и новом 
строительстве зегЕносушилок и механиаиро- 
ваииых токов. К  началу уборки УЕК/жая 
силами МТС и колхозов будет построено
8 сушилок типа «Колхозница». прЕЕОбрс- 
тено б сушилок ВИСХОМ п 8  —* «Куз
басс». Такое расширение сушильного хо

зяйства даст возможность увеличить его 
пропускную способность почти в два ра
за.

До ПЕрошлого года в колхозах было все
го три механизированных тока, но и их 
нельзя назвать в полном смысле слова ме- 
ханизиЕ/ованными.

В этом году решено к  уборке урожая 
построить в каждом колхозе по одному ме
ханизированному току. Все зерноочисти
тельные машины будут приводиться в 
движение механически, оборудуются меха
ническая подача, погрузка и взвешивание 
зорна.

Чтобы предотвратить потери, необходимо 
увеличить емкость зернохранилищ, коли
чество навесов и подтоварников, особенно 
на ЕюнтЕральных усадьбах, где скапливает
ся большое количество зерна. В прошлом 
году этому делу не уделялось до.тжного 
внимания. Нынче правления мпогих кол
хозов решили заблаговременно построить 
крытые тока и навесы. В колхозах «Мо- 
.10Т», «К  новым победам» и других сейчас 
заготовляется и подвозится лес к  местам 
сооружения навесов и токов.

Много зерна теряется при разгрузке 
бункеров комбайнов в мешки, а затем щ>и 
сбрасывании мешков и погрузЕсе их на 
подводы. В колхозе «Гигант» в прош
лом году были восстановлены на комбай
нах выгрузные ш неки. Зерно отвозили на 
пароконных п одеюконных бестарках, раз. 
гружая комбайн на хо,ду и разгружая 
бричкн на току чере.-Е заслопку снизу и с 
боку. Это сократило потери зерна, увели
чило производительность комбайнов, вы
свободило двух человек, занятых на на
сыпке зерна в мешки из бункера комбай
на.

В этом году решено на всех комбайнах 
восстановЕРГь выгрузные шнеки. Колхозы 
для отвозки зешна от комбайнов изготов
ляют конные бестарки. Кроме этого, будут 
переоборудованы кузова грузовых авто
мобилей с таким расчетом, чтобы в них 
можно было разгружать зерно из комбайна 
и возить его без потерь на тока. Эта мера 
даст возможность колхозам сократить 
затраты на мешкотару. высвободить 
2 0 0  человек, запятых ранее насыпкой 
зерна в мешки из бункеров комбайнов.

Осуществление всех этих мер позеюлит 
уже в это>Е году значительно сокрапЕть 
сроки уборки, а, значит, п потери урожая, 
позволит дополнительно собрать н закрома 
колхозов и государства десятки тысяч пу
дов зерна.

9
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------- СОРЕВНОВАНИЕ
ЛЕСОВАГО ТО В И ТЕЛЕЙ

7 АПРЕЛЯ
В этот день высоких показате

лей в работе добились:
мастерский зп|астов той. РЫБА- 

ЛОВА Коллашсвского леспромхо
за, выполнивший 1,8 цикла;

мастерский участок тов. ПИ- 
КАЛОВА Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 1,7 цикла;

мастерский участок тов. ША- 
БАРШИНА Берегаевского лес
промхоза, выполнивший 1,6 цикла;

мастерские участки гг. МАКЕ
ЕВА и ГЕРМАНА Ергайского 
леспромхоза, выполнившие по
1,5 ЦИК.1Л;

мастерские участки гг. ШЕХ- 
ТЕРЛЕ Берегаевского леспромхо
за, ИВАНКОВА Ченнского лес
промхоза, БАБАНСКИХ Средне- 
Чулымского леспромхоза, вылол- 
тавшне по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. КИШ- 
КИНА и МАШКИНОИ Лайского 
леспромхоза, ШЕСТАКОВА Сред
не-Чулымского леспромхоза, ПУ
ГАЧА Берегаевского леспромхо
за, выпо.тннвшие по 1,2 цикла;

мастерские участки гг. ПЕТРО
ВА Лайского леспромхоза, КОН
ДРАТЮКА Коллашевского лес
промхоза. ПТАКА Калтайского 
леспромхоза, выполнившие по 
1 циклу.

Остальные мастерские участки 
в этот день не выполнили суточ
ного объема лесосечных работ по 
графику цикличности.

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Партийная жизнь на страницах 
районной газеты

^  Больше внимания 
коллективному 

садоводству
Во МНОГИХ городах нашей страны широ

ко развернуто коллективное садоводство. 
Коллективные сады есть и в г. Томске. 
Самый большой в настоящее время — кол
лективный сад Томского городского обще
ства мичуринцев. Инициаторами его орга
низации явились работники политехниче
ского института. Вступили в члены обще
ства мичуринцев многие рабочие и слу
жащие ГЭС-2, ГЭС-1, почти все члены ар- 
те.1 и «Текстильщик».

Любители-садоводы снимают уже хо
рошие урожаи малины, смородины, кры
жовника. зем.тяники.

$  Однако дальнейшему развитию коллек
тивного садоводства мешает ряд недостат
ков. Нет обоснованного, четкого плана 
закладки и реконструкции плодово-ягод
ных садов. Нет должного контроля за за
кладкой садов-ягодников.

Горисполком ежегодно изменяет грапн- 
пы коллективного сада общества мичурин
цев, отдельные участки сада отводятся 
иод городские постройки. Необходимо раз 
и навсегда утвердить точные границы 
коллективного сада.

Не имеет общество мичуринцев постоян
ного помещения, где можно было бы про
водить текущую работу.

В городе негде приобрести садовый ин
вентарь.

В Томске есть все возможности для то
го, чтобы умножить количество коллектпв- 

. ных садов. Требуется лишь больше уде- 
рГ  л я т ь  этому делу внимания.

М. М.4ЛЫШНИНА. 
член правления общества мичуринцев.

Январский Пленум Центрального Ко
митета КПСС наметил грандиозную про
грамму дальнейшего подъема сельского хо
зяйства. увеличения производства продук
тов животноводства. Пленум ЦК КПСС 
вскрыл серьезные недостатки в дея. 
тельности партийных организаций, указал 
на необходимость улучшения их работы.

Важную роль в устранении недосптков.
улучшении работы сельских партийных 

организаций призваны сыграть районные 
газеты. Раэвертывание принципнально!! 
критики и самокритики недостатков в 
цартинной работе, глубокий анализ при
чин этих недостатков, выявление мер их 
исправления, широкий показ опыта пар
тийных организаций по выполнению ре. 
шений партии и правительства —  важ
нейшая задача районных газет.

К сожалению, не все редакции район
ных газет выполняют эти требозаппя. 
Кранпр неудовлетворительно освещает воп
росы партийной жизни александровская 
районная газета «Северная звезда».

Газета редко печатает материалы под 
рубрикой «Партийная жизнь». К  тому же 
многие корреспонденции на партийные те- 
мы неглубоки по содержанию, в них 
лишь констатируются факты неудовлетво
рительной работы, но не вскрыв-иотсд 
Причины, породившие недостатки. Такие 
выступления газеты мало приносят поль
зы.

Авторский актив у  газеты очень узок. 
Редко увидишь на страницах газеты статью 
секретаря колхозной иа1Птийной ор
ганизации. Даже в дни подготовки к  рай
онной партийной конференции газег<а не 
цредоставила возможности коммунистам 
района высказать свои предложения, заме
чания по важнейшим вопросам партийной 
работы. Редакция удовлетворилась тем, 
что поместила корреспонденцию заведую
щего организационным отделом райкома 
КПСС т. Карандашова «Настойчиво повы
шать уровень организационно-партайной и 
партийно-политической работы». Эго един
ственная корреспонденция на темы пар
тийной жизни, опубликованная в номерах 
газеты за целый месяц перед районной 
па1ртийной конференцией.

Однако и эту небольшую кО(рреспопден- 
цию нельзя признать вполне удовлетвори
тельной. Автор по установившемуся тра
фарету отметил положительную работу пя
ти первичных парторганизаций и, раскри
тиковав П.ТОХУЮ работу других четырех 
парторганизаций, призвал «...немедленно 
принять практические меры к  тому, чтобы 
устранить пмегопшеся недостатки, реши
тельно повысить уровень организационно- 
партийной п партпйно-политпческой рабо
ты...».

На районной партийной конференции 
редакция «Северной звезды» подверглась 
серьезной критике за ироыахн в работе. 
Однако редакция, редактор тов. Старо
войтов практических выводов из этой кри
тики не сделали Газета оста.чась «верна» 
себе, она упорно продолжает «не заме
чать» парторганизации. Даже сейчас, ког
да районная партийная организация вклю
чилась в работу но претворению в жн.гнь 
решений январского Пленума ЦК КПСС, 
«Северная звезда» нерегулярно освеща
ет партийную жизнь. Только спустя бо- 
лее месяца после январского Пленума ЦК 
партии в номере за 3 марта появилась 
корреспонденция секретаря парторганиза
ции колхоза имени Дзержинского И. Ко
ролевой «В борьбе за организациошю-хо- 
зяйственнле укрепление колхоза».

Судя по заголовку, представлялось, что 
автор расека:кет о том. как парторганиза
ция ведет борьбу за подъем общественно-' 
го хозяйства артели, мобилизует колхозни
ков на вынолнение задач, поставленных

партией и правительством по крутоз1 у 
подъему всех отраслей сельскохозяйствен
ного производства.

На са.мо.м деле это не так. Упомянув 
вскользь о тон, что «парторганизация доби
вается повышения организующей роли 
каждого коммуниста», тов. Королева пи
шет:

«...Первичная парторганизация до сих 
пор вопросы оргализационно-хозяйсгвеи- 
ного укрепления колхоза часто рассматри
вала на своих собраниях формально, дол
жной помощи колхозу не оказывала...

...Колхоз получает низкие доходы... 
Много доходов недополучено от рыбодобы- 
чи, план которой даже наполовину не вы
полнен...

...Очень много недопо.1 учает колхоз от 
общественного животноводства. Необходи
мых условий для еоде1ржання скота не соз
дается. План строительства скотопомеще- 
Ш1Й из года в год не выполняется... Про
дуктивность животных продолжает оста
ваться низкой...

...Не ведется должной подготовки к  
предстоящему весеннему севу».

Следовало ожидать, что секретарь парт
организации расскажет, как коммунисты 
колхоза думают исщ)ав.1 ять создавшееся 
положение. Однако об этом нет ни слова. 
Тов. Королева ограничилась заверением, 
что парторганизация «сделает все не
обходимое для того, чтобы... быстрее уст
ранить имеющиеся недостатки...».

В недоработке корреспонденции в боль
шой степени повинны работники редак
ции. они не помогли автору сделать 
выступление в газете более целеустрем
ленным. поучительным для других пар
тийных работников.

Справедливости ради следует сказать, 
что тов. Королева объективно рассказала 
о недостатках в работе возглавляемой ею 
парторганизации, чего нельзя сказать о 
«Северной звезде». Ведь еще недавно газе
та ставила работу парторганизации ко.дхо- 
за имени Дзержинского в пример другим.

На страницах газеты принципиальная 
критика и самокритика не в почете. Газет- 
та робко говорит о недостатках, не дает 
глубокого анализа причин этих недостат
ков. Правда, иногда печатались в газете 
заметки, в которых подвергались критике 
недостатки в работе отдельных парторга
низаций. Однако редакция не ироявллет 
заботы о том. чтобы выступления газеты 
были действенными. А это ведет к  тому, 
что газета вынуждена неоднократно кон. 
статировать одни и те я:е недостатки од
ной и тон же парторганизации.

Партийная работа —  это живая творче
ская работа в массах, работа с кадрами, 
с людьми. Огромное значение в успешном 
решении хозяйственно-политических задач' 
имеет правильная постановка массово-по
литической работы. Однако газета и здесь 
не заня.та правильной линии. Газету нель
зя упрекнуть в том. что она мало публику
ет материалов о иассово-по.1 птической ра
боте. За последнее время на страницах га
зеты часто стали выступать агитаторы. 
Однако эти выступления носят информа
ционный характер. Материалов об опыте 
работы агитколлективов в газете пет-.1«Се- 
верная звезда» совершенно не пишет о 
том, как поставлена политическая агига. 
ция среди а:пвотноводов, гоыбаков.

Все эти недостатки объясняются тем. 
что газета не имеет широкого авторского 
актива, ис ведет систематической работы 
с сельскими корреспондентами, не привле
кает к  участию в газете рядовых комму
нистов, секретарей партийных организа
ций.

Александровский райком naiPTiin должен 
принять все меры к  тому, чтобы га.ззта 
глубоко и всесторонне освещала вопросы 
партийной жизни.
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История нашего народа богата примера
ми беззаветного служения Родине, геро
изма на поле брадш, подвигов в труде, в 
науке, в великих географических откры
тиях. В этих деяниях ярко проявились 
мужество и отвага русских людей, вер
ность своему ДО.ТГУ, пх нерушимое това
рищество.

«Нет уз святее товарищества... Быва- 
ли и в других землях товарищи, но та- 

л  ких , ка к  в Русской земле, не было таких 
товарищей». Эти страстные слова велико
го русского писателя, вложенные им в 
уста Тараса Бульбы, могли бы стать 
эпиграфом к  фильму «Море студеное»*).

В основу этого фильма положено под
линное историческое событие —  шести
летняя зимовка русских поморов на одном 
из пустынных островов архипелага Ш пиц
берген. Этот случай, происшедший более 
двухсот лет тому назад, в летонися 
освоения Арктики получил название 
«Необыкновенное путешествие четырех 
русских мореходов».

Событие, ставшее легендарным, описан
ное в свое время академиком Ле Руа и 
недавно воссоз.данное в книге Героя Совет- 
ского Союза К. Бадигина «Путь на Гру- 
мант», теперь нашло свое яркое и правди
вое выражение в художественном Фильме. 

^  ...Помора и море кормит. Из поколения в 
поколение ведут суровый морской, про
мысел жители слободы Корабельной. Опас
ный промысел, суровый климат севера 
закалили характер поморов.

Веками ходили поморы Корабельной 
слободы в море промышлять ценного мор
ского зверя, ловить рыбу, —  но вот этот 
промысел пришел в противоречие с инте
ресами графа Шувалова и его управляю
щего немца Вернизобера. Предприимчивый 
управляющий в целях личной наживи, 
вопреки интересам России, задумал 
хищнически уничтожить красу и гор. 
дость Севера —  корабельные роща и 
сплавлять лес за границу. Для выполнения

«Море студеное» — новый художест
венный фильм. Сценарий К. Бадигина, 
В. Крепса. Постановка Ю. Егорова. Про- 

^  изводство киностудии М. Горького. 1964 
г  год.

этого замысла Веряизоберу нужны  деше
вые рабочие руки. П он разработал ко
варный план: превратить поморов в по
корных работников на лесоразработках.

Вера в силу товарищества, в правоту 
своего дела воодушевляет поморов слобо
ды Корабельной па борьбу с Вернизобером. 
Большие надежды возлагают поморы и на 
помощь своего земляка, великого ученого 
Михай.ты Ломоносова.

На фоне этой борьбы поморов за общее 
дело раскрываются в фильме и судьбы от. 
дельных людей.

...К  далеким островам Грумант, затерян
ным в широких просторах Северного 
океана, ведет на морской промысел своих 
товарищей-поморов кормщпк Алексей Хим- 
ков. Вся Корабельная слобода пришла 
проводить «Ростислава», на котором от- 
правляютоя поморы в далекий и опасный 
путь.

хРостислав» не вернулся. Осуществ.тяя 
коварный план Вернизобера, морской пи
рат Ван-Глек потопил ладью поморов. 
Экипаж погиб, только четверо, проводив
ших разведку острова, остались в живых.

Фильм убедительно повествует о жизни 
на пустынном острове четырех русских 
людей. Шесть лет провели они на остро
ве вдали от Большой земли, много суро
вых испытаний пришлось пережить ям, 
но у них не иссякла вера в свое спасе
ние, ни на минуту не поколебалось их 
чувство товарищества. Несчастье, суровая 
обстановка лишь еще больше укрепили их 
дружбу.

В фильме много интересных эпизодов, 
приключенческих моментов. Но главная 
удача фи.тьма в том, что авторы его и 
творческий коллектив артистов сумели 
создать жизненно правдивые образы рус
ских людей, раскрыть их большие чув
ства, сильные характеры.

Артист Н. Крючков мастерски воссоз
дает образ опытного кормщика Алексея 
Химкова, этого отважного морехода, пвр- 
воисследователя Арктики. Алексей Хпм- 
ков предстает перед зрителями как 
прямой потомок тех мужественных 

I русских людей, которые еще во в)1емеиа 
1 становления русского централизованного

государства исс.тедовали п обжили пу
стынные берега студеного моря, не щадя 
своей жизни отбивали пиратские нападе
ния англичан, датчан и шведов, осваива. 
ли природные богатства Севера.

Деловитый, мужественный, мудрый, 
пытливо исследующий тайны океана, бес
страшный в минуты смертельной опасно
сти, свято выполняющий закон дружбы и 
товарищества —  легендарный кормщик 
Алексей Химк'Ов предстает перед зрителя
ми как  предок наших современников*—  
тружеников моря, исследователей Аркти. 
ки.

Полетать Алексею Химкову и его по
мощник Степан Шарапов —  русский бо
гатырь с открытой душой, человек долга. 
Его дружба —  нерушима. Сила и муже
ство в нем сочетаются е прямодушием п 
скромностью. Молодой артист Геннадий 
Юдин ведет эту роль внешне скупо, во 
умело подчеркивает большую человечность 
образа своего героя, его поэтичность. Соз. 
дание этого образа —  большая удача мо- 
.1 0 Д0Г0 артиста.

Интересно задуман и талантливо разре
шен артистом М. Кузнецовым образ помо
ра Федора Веригина.

Ш кольник Валентин Грачев хорошо 
провел трудную роль Вани —  сына Алек
сея Химкова.

Большие симпатии вызывает у зрителя 
образ красавицы Корабельной слободы —  
Ва.рфары Лопатиной, верной подруги Сте
пана Шарапова. Молодая артистка Элла 
Леждей сумела найти такие краски, кото
рые делают этот образ и мужественным и 
поэтически обаятельным. Образ волевой 
поморки, сохранившей немеркнущее чув
ство любви к  своему другу, принадлежит 
к  одним из лучших образов советской 
кНыематографни.

В фильме хорошо передана задушевная 
красота северной природы.

Фильм «Море студеное», созданный в 
основном силами молодого творческого 
коллектива, тепло встречен зрителями. 
Это лучшая оценка работы коллектива.

А. РОМАНОВ.

О Б Р А З Ц О В О  П О Д Г О Т О В И Т Ь С Я  К  С Е В У  К У К У Р У З Ы

„Мероприятия“ есть, 
а дела мало

Б.^КЧАР. (По телефону). Стоит в Гал- 
кинской и Ключевской МТС заговорить о 
подготовке к  посеву кукурузы , ка к  руко
водители обеих станций покажут вам раз
работанные мероприятия по организации 
этой работы. Действительно, мероприятия 
состав.тены неплохие. В них пу'нкт за 
пунктом, цифра за цифрой расписано, 
сколько в каком колхозе нужно посеять 
кукурузы , сколько гектаров будут состав
лять семенные участки, чем сеять к у к у 
рузу, ка к  обрабатывать посевы.

Такие же мероприятия имеются и в 
каждом колхозе.

Как же практически претворяются Ь 
жизнь эти мероприятия? Очень плохо.

Сельхозартели района нынешней весной 
должны посеять 700 гектаров кукурузы . 
Чтобы провести оев квадратно-гнездовым 
способом, в лучшие агротехнические сро
ки, необходимо к  началу полевых работ 
привести в готовность все посевные сред
ства. Однако делается это очень медленно.

Единственной кукурузной сеялкой в 
Галкпнской МТС нельзя обеспечить посев 
кукурузы  в сжатые сроки во всех колхо
зах. Необходимо быстро переоборудовать 
зерновые сеялки для квадратно-гнездовой 
посадки кукурузы . В МТС предусмотрено 
переоборудовать три сеялки, однако эта 
работа затягивается. Пока не переоборудо
вано еще ни одной.

Не закончено переоборудование зерно, 
вых сеялок для посева кукурузы  в Клю
чевской МТС.

Значнте.тьная часть кукурузы  должна 
быть посеяна ручными кукурузосажалка
ми, которых в сельхоза-ртеля.х района 
имеется только 70 ш тук. Они не обеспе
чат своевременного посева кукурузы . Од
нако руководителп колхозов не спешат 
приобретать кукурузосажалки. Это объяс
няется, прежде всего, тем, что отдельные 
председатели артелей считают использова
ние ручных кукурузосажалок «невыгод
ным». Председатель колхоза имени Киро
ва тов. Мокробородов, например, заявляет, 
что кукурузосажалки для почв колхоза 
непригодны: при работе их забивает зем
лей. Но дело в том, что колхозников не 
обучали ка к  следует пользоваться ручны
ми кукурузосажалками. К  тому же заои- 
вавие кукурузосажалок землей при рабо
те можно устранить, несколько усовер
шенствовав кукурузосажалку. Советы, как 
изготовить приспособление, улучшающее 
работу кукурузосажалки, были опуб.тико- 
ваны в газетах. Но ни в одном колхозе 
не приступили к  усовершенствованию к у 
курузосажалок.

Прошло почти две неде.ти, кяк  в каж 
дом колхозе были отведены участки для

посева кукурузы . В мероприятиях было 
предусмотрено хорошо удобрить поля мест
ными удобрениями, но пока эта работа 
вперед движется очень медленно. В сель
хозартели имени Ворошилова, например, 
предстоит посеять 100 гектаров кукурузы . 
Землю необходимо удобрить, но на эти 
участки не вывезено ни одного центнера 
удобрений. Не вывозят перегной и навоз 
на поля, где будет сеяться кукуруза, в 
колхозах «Победа социализма», имени 
Сталина. Большинство правлений колхо
зов, надеясь на тракторы, плохо использу
ет па вывозке удобрений живое тягло.

Еще хуже обеспечи.тн себя колхозы 
района минеральными удобрениями. Ни 
один колхга не выполнил план завоза ми- 
перальных удобрений, а сельхозартели 
имени Ворошилова, имени Буденного не 
завезли ни одного центнера.

Производственными планами МТС п 
сельхозартелей предусмотрено посадить 
кукурузу  на семена всего на площади
3,6 гектара. Для этого требуется загото
вить свыше 150 тысяч ш тук торфопе
регнойных горшочков. Но эта работа ни в 
одном колхозе не начата.

Успех в проведении сева кукурузы  бу
дут решать лю-ди. С формальной стороны 
здесь все обстоит как будто благополучно. 
В колхозах района создано 33 звена по 
выращпваййю кукурузы . Но большинство 
звеньев к практической работе еще не 
приступило. Не все звеньевые знают уча
стки, отведенные под кукурузу. Отдель
ные руководнте.ти сельхозартелей скомп
лектовали звенья без учета размера посе
вов кукурузы . Так, в сельхозартели имени 
Сталина за звеном из 4 человек за
крепляется 25 гектаров кукурузы . Естест
венно, что такому количеству людей не
возможно будет справиться е посевом в 
обработкой кукурузы . Малочисленно звено 
в колхозе «Победа социализма». Здесь еще 
не подобраны люди для второго звена. Ее 
организовано кукурузоводческое звено в 
колхозе имени Шверника.

Прошлогодний опыт показал какое ог
ромное значение для проведения посева 
кукурузы  квадратно-гнездовым способом 
имеет подготовка сеяльщиков. Нужно 
также научить колхозников владеть 
ручными кукурузосажалками. Обуче
ние механизаторов и  колхозников не нача
то. Затягивается проведение семинара со 
звеньевыми по возделыванию кукурузы , 
ознакомление их с агротехникой выращи
вания этой культуры. Уже сейчас следует 
разработать производственные нормы при 
индивидуальной сдельщине, разъяснить 
вопросы, связанные с дополнительной оп
латой. По и эта важная работа пока не 
проводится.

Т. КУРИЛОВИЧ.

С О В Е Т Ы  С П Е Ц И А Л И С Т А

Выращивать семена кукурузы
Выращивание семян кукурузы  при По

мощи рассады —  вполне реальное дело 
для каждого колхоза. На площади 0,5—
1,5 гектара можно вырастить столько се
мян, сколько потребуется для того, чтобы 
засеять кукурузой 60— 150 гектаров.

Рассаду кукурузы  следует выращивать 
в торфоперегнойньдх горшочках, в холод
ных парниках. Составы для торфопере
гнойных горшочков можно рекомендовать 
следующие:

1. 3 части разложившегося торфа, 
1 часть опилок, 0,3 части коровяка. На 
1 кубометр состава добавить 12 килограм
мов суперфосфата, 4— 6 килограммов хло
ристого калия и 2 килограмма аммиачной 
селитры.

2. 3 части перегноя, 1 часть сшплок, 
0,5 части дерновой или огородной земли, 
0,25 части коровяка. На 1 кубометр со
става добавить Быи{еуказанное количество 
минеральных удобрений. При отсутствии 
их можно добавлять на кубометр смеси
8— 12 килограммов печной золы.

Посев семян кукурузы  в торфопере
гнойные горшочки необходимо производить 
в срок с конца апреля до 5 мая. Парники 
рамами накрывать не следует, лишь на 
ночь рассаду рекомендуется укрывать ма
тами для защиты от весенних заморозков.

Рассаду высаживают по два растения в 
гнездо при ве.тичин€ квадрата 7 0 X 7 0  сан
тиметров. После высадки она треб^'ет 
лишь одну поливку.

Участок для высадки рассады кукурузы  
следует отводить на южном, юго-восточном 
или юго-западном склонах, хорошо защи
щенных от холО'ДНых северных ветров. 
Лучше всего использо&1ть зябь, вспахан
ную плугом с предплужником. Вес-енняя 
обработка зяби заключается в закрытии 
влаги (раннее весеннее боронование), рых. 
Л6НИИ почвы и очищении ее от сорняков 
путем дву- трехкратной культивации 
культиваторами со стрельчатыми лапами. 
Перед высадкой рассады участок удобряет
ся органоминеральной смесью, в составе 
которой б— 8 тонн перегноя, 3— 4 цент
нера суперфосфата, 2 центнера хлорпстого 
калия и 1 центнер аммиачной селитры 
па гектар. Указанная смесь рассеивается 
по полю и заделывается культиватором.

Участок перед посадкой маркируется в 
нродольном н  поперечном направлениях 
под прямым углом с размерами ¡междуря
дий в 70 сантиметров.

Уход за семенной кукурузой заключает
ся в рыхлении междурядий культиватора
ми КУТС-4,2 или КОН-2,8. В гнездах рых-- 
яениб и прополку производят ручными 
тяпками.

Подкормку перед первой или второй 
культивацией производят фосфорно-калий
ными удобрениями (2— 2,5 центнера су
перфосфата и 1 центнер калийной соли на 
гектар).

Все боковые пасынки при появлении 
вырезаются ножом. Делать это можно 
только в жаркий период дня, та к  ка к  по 
росе или после дождя стебли кукурузы  
бывают ломкими и хрупкими. Для быст
рейшего вызревания початкои ра одном 
растении их оставляют не более двух, 
остальные, менее развитые початки, вы
ламывают.

Ценным приемом ухода за семенной к у 
курузой является искусственное доопыле. 
ние. Мастер высоких урожаев кукурузы  
колхоза «Красный партизан», Лиховского 
района. Днепропетровской области. Герой 
Социалистического Труда Марк Озерный 
искусственное опыление кукурузы  произ. 
водит ежегодно. Производится оно так. 
Пыльцу е метелок стряхивают в чистые 
ведра, просевают через сито и помещают 
в шпрокогорлые бутылки (например, из- 
под кефира). Горло бутылки завязывают 
марлей в один слой. Пыльцу из бутылок 
стряхивают на «шелковинки» веера по
чатков. Проводить искусственное опыле
ние следует рано утром: во влажном воз
духе пыльца более жизнеспособна. Доказа
но, что искусственное опыление улучшает 
качество семян, на 3— 11 процентов уве
личивает урожай.

По данным лауреата Сталинской пре
мии, агронома тов. Мусийко, при посеве 
кукурузы  семепамп, полученными при ис. 
куественном опылении, урожай повышает
ся- на 3— 4 центнера на гектаре, резко 
снижается процент растений, пораженных 
головней.

Лучшие и более устойчивые урожаи ла
ют гибридные семена, полученные от 
скрещивания двух сортов кукурузы  (ма
теринское растение —  одного сорта, а от
цовское —  другого). Путем скрещивания 
coipra «Стерлинг» с сортом «Харьков- 
ский-23» Герой Социалистического Труда 
Марк Озерный вывел новый сорт к у кур у 
зы «партизанка».

Гибридные семена можно получать и  в 
наших сибирских условиях от скрещива
ния местных сортов кукурузы  —  «мину- 
синка», «первенец», «белоярое пшено» с 
завозными сортами. Местные сорта к^’п у - 
рузы более скороспелые, чем завозные.

Если за материнское растение взять 
сорта «мпнусинка» пли «белоярое пше- 
по», а за отцовское —  позднеспелый сорт, 
то для того, чтобы произвести скрещива
ние, позднеспелый отцовский сорт следует 
высевать или высаживать рассадой рань
ше на столько дней, на сколько его веге
тационный период больше вегетационного 
иериода местных сортов.

Посев или посадку производят квадрат
но-гнездовым способом (7 0 X 7 0  сантимет
ров), чередуя растения каждого сорта че
рез два или один ряд. Метелки при появле. 
НИИ на растениях кукурузы  материнского 
сорта выламываются: они будут опылять, 
ся пыльцой другого (отцовского) сорта. 
Чтобы произошло более полное опыление, 
его производят искусственно. Если в од
ном случае за материнское растение взят 
раннеспелый сорт «мпнусинка», а в дру
гом случае —  раннеспелый сорт «бе
лоярое пшено», мы в урожае получим два 
гибрида. Если в следующем году растения 
этих двух гибридов переопылить, -мы по
лучим новый, более сложный гибрид, об
ладающий более высокой урожайностью, 
чем его «роднте,1 и».

У гибридов есть еще одно очень ценное 
свойство: они значительно лучше приспо
собляются к  новым природным условиям, 
чем чистые сорта. Надо умело подобрать 
исходные сорта, чтобы получить новые 
гибридные семена.

П. ЗВОНКОВ, 
агроном.

П и сьм а  в р ед ак ц и ю

Тов. Богданов  
„ш ефствует“...

В Прошлом году шефство над колхозом 
имени Коларова, Томского района, взял 
коллектив томского треста «Вузстрой». 
Трест «Вузстрой» —  большая строитель
ная организация, которая может помочь в 
строительстве животноводческих ферм и 
других производственных помещений.

П вот в колхоз приехал отравляющий 
трестом тов. Богданов, Появление тоя. 
Богданова было обставлено т 01ржественио. 
Ознакомившись с колхозом, тов. Богданов 
авторитетно заявил, что трест «Вузстрой» 
окажет помощь колхозу в спроительстве.

Колхозники решили попросить тов. Бог
данова. пока не начнется строительство, 
сде.тать для детских яслей 20 деревянных 
к|роваток.

—  Сделаем, —  ответил тов. Богданов.
Когда он уехал, колхознпкя с восхище

нием говорили:
—  Деловой человек!
Вскоре последовало и потгвержтеязе де

ловых качеств тов. Богданова. Еолхез по
лучил кроватки. Но радость была прежде
временной. Кроватки оказались непригод
ными для яслей. Они были сделаны очень 
грубо, из необструганного дерева, скрепле
ны гвоздями, концы которых высовыва
лись то наружу, то внутрь кроваток. Кро
ватки пришлось вернуть шефам, а оплату 
по счету задержать.

—  Не стоит расстраиваться. —  говори
ли некоторые члены правления колхоза,—  
кроватки —  это мелочь. Вот в крупном 
деле тов. Богданов себя покажет.

Время шло. И вот в колхоз иригхал дру
гой представитель треста. Он обещал по
строить теплицу. Представитель треста 
попросил выделить строителям 16 гекта
ров земли.

— Знаете, —  сказал он. —  по-свойски, 
так по-свойски. Пам нужны огороды для 
рабочих, а вам —  теплица.

Землю колхозники шефам отвели.
Прошел месяц. Щедрое солнце пригрело 

землю. Колхозники уже поговаривали о 
том, что теплицу вряд ли нужно строить: 
время упущено. Так же думали главный 
инженер и секретарь партийной организа
ции треста, которые в разгар весны при
ехали К своим подшефным.

— Теплица теплицей,— сказали они. —  
но давайте будем лучше строить коровник. 
Сгрохаем помещение этак ш тук  на сто во
ров, а?!

Предложение было неплохим. И колхоз, 
ники стали ждать начала строительства, а 
дождались... очередного приезда тов. Б п -  
данова. Он приехал в тот момент, когда на 
шестнадцати гектарах колхозной земли 
буйно цвела картошка работников треста.

—  Вот что, товарищи колхозника, —  
сказал тов. Богданов, —  если вы вздумае. 
те строить коровник из дерева, мы умы
ваем руки; плотников у нас мало. Вот ес
ли будете строить коровник из кирпича,—  
другое дело! Мы вам поможем.

Уехал тов. Богданов и до августа не 
показывался в колхозе, не звоня! по те
лефону, не ирвбылал каменщиков. Нако
нец, в середине месяца он потребовал, что
бы колхоз перевел на счет треста 73 ты
сячи рублей на строительство.

—  Наконец-то! —  обрадовались в кол- 
хозе, и немедленно переведи деньги.

С тех пор работники треста перестали 
бывать в колхозе.

... Забыли работники треста о своем 
обещании или нет —  трудно сказать. 
Главный инженер тов. Гобсис, например, 
помнит об этом. Недавно он собирался 
уходить в отпуск и по этому случаю пора
довал колхозников;

—  Пришлите-ка мне проект на сцюп- 
тельетво коровника. Я в отпуске, на досу
ге займусь им. Посмотрю, что в чему...

В общем, о коровнике в тресте « В р .  
строй» помнят, а вот о том, что колхоз 
перевел нм 73 тысячи рублей, забыли.

—  Отдайте нам деньги обратно, —  тре
буют колхозники.

— В тресте нет денег, —  отвечает тов. 
Богданов, —  мы другим организациям 
Д0 .1 ЖНЫ более миллиона рублей, и  то по
малкиваем...

Такова история с шефстаом треста 
«Вузстрой» над колхозом имени Коларова, 
Томского района.

Б. ЛЕБЕДЕВ,
начальник отдела по строительству в
колхозах при Томском райисполкоме.

Таким ли должен быть 
сельский клуб?

На расстоянии в аолкилометра от села 
Еузовлево стоит полуразвалившийся дом. 
Окна дома большею частью закрыты став
нями, крыша местами прогнила.

В таком помещении расположен к.туб 
Кузовлевского седьегуого Совета, Томского 
района. В одной из трех клубных комнат 
живет конюх сельсовета. Вторая занята 
под квартиру заведующей к.тубом Д. Еро
феевой. Остальная площадь к.туба равна 
30— 35 квадратным метрам. На ней рас
положено 8 скамеек (все они требуют ре
монта) и один стол. Портретов и лозунгов 
в клубе нет.

В клубной библиотеке имеется 500 эк
земпляров книг. Хранятся они на кварти
ре тов. Ерофеевой. Книги не разобраны, 
сложены в несколько рядов в комоде. Чи
тателями этой библиотеки являются в ос
новном учащиеся семилетней школы.

Клуб обслуживает, главным образом, 
членов колхоза «Новая заря». Казалось 
бы, что правление колхоза в первую оче
редь должно быть заинтересовано в улуч
шении работы клуба. Между тем, предсе
датель колхоза «Новая заря» тов. Я ш ки- 
яев всячески тормозит заготовку п вывоз
ку  леса для ремонта клуба, несмотря на 
то, что деньги Еузовлевскпй сельский Со
вет колхозу давно перечислил.

Районный отдел культуры, зная о со
стоянии культурно-просветительной рабо
ты в с. Еузовлево, не принимает мер для 
ее улучшения.

А. ЕКИМОВ.
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О тъезд Советской правительственной 
делегации из Будапешта

БУДАПЕШТ. 7 апреля. СТАСС9К«Д1>ави- 
тельственная делегация СССР в(^главо г 
Председателем Президиума Верховного Со
вета СССР Маршалом Советского Союза 
К. Е. Ворошиловым, участвовавшая 1 
праздновании десятилетия освобожденп’ 
Венгрии Советской Армией, выехала в Мо
скву.

На Западном вокзале Будапешта делега
цию провожали первый секретарь Цент
рального Комитета Венгерской партии тру. 
дящнхся Матиас Ракошп, члены Полит
бюро и секретариата ЦК ВЛТ, председа
тель Президиума Венгерской Народной 
Республики Иштван До5п, члены Презп- 
диума Венгерской Народной Республики, 
члены венгерского правительства, пред
ставители общественности, а также пра
вительственные делегации стран народной 
демократии, прибывшие сюда для участия 
в праздновании .десятилетия освобождения 
Венгрии, ответственные сотрудники По
сольства СССР в Венгрпп. главы и сотруд
ники  посольств стран народной демокра
тии. аккредитованные в Будапеште.

На площади перед вокзалом был выст
роен почетный караул. Были исполнены 
венгерский и советский государственные 
гимны.

Перед отходом поезда председатель Пре
зидиума Венгерской Народной Республики 
Иштван Доби выступил с речью. Он поже
лал счастливого пути  делегатам советско
го народа и заявил, что венгерский народ 
с благодарностью п любовью приветствует 
Советский Союз, который оказывает ему 
неоценпмую помощь в строительстве новой 
жизни. Добп провозгласил здравицу в 
честь друга и освободителя Венгрии —

Советского Союза, в честь вечной и  неру
шимой дружбы венгерского и советского 
народов.

Выступивший с ответной речью руково. 
дитель Советской правительственной деле
гации товарищ К. Е. Ворошилов от имени 
всей делегации и своего лично выразил 
сер.дечную благодарность венгерегуому пра. 
ветельству, руководству Венгерской пар
тии трудящихся, трудящимся Венгрии за 
чувства дружбы и любви, проявленные по 
отношению к  Советской правительствен
ной делегации. Празднования десятилетия 
со дня освобождения Венгрии, отметил он, 
в которых мы участвовали здесь, свиде
тельствуют о том, что дружба между Со
ветским Союзом и Венгерской Народной 
Республикой, между странами народной 
демократии укрепляется и развивается, и 
это является такой силой, которая слу
жит делу мира. Товарищ К. Е. Ворошилов 
выразил уверенность в том, что эта друж
ба будет укрепляться и в дальнейшем.

Советские делегаты тепло простились е 
присутствовавшими на перроне представи
телями.

До границы советских делегатов сопро
вождали первый заместитель Председателя 
Совета министров Венгерской Народной 
Республики Андраш Хегедюш, Председа
тель Государственного собрания Венгрии 
Шандор Ронаи, член Политбюро Ц К Вен
герской партии трудящихся, министр лег
кой промышленности Бела Саллаи, первый 
заместитель министра иностранных дел 
Венгрии Эндре Ш ик, генерал-лейтенант 
Геза Ревес, посол СССР в Венгрии, яв
ляющийся также членом правительствен
ной делегации, Ю. В. Андропов.

За запрещ ение атомного оружия
ВАРШАВА. 7 апреля. (ТАСС). Общест

венность Польской Народной Республики 
решительно требует запрещения оружия 
кассового уничтожения и справедливого 
решения германского вопроса на мирных и 
демократических основах. В городах и се
лах страны проходят массовые собрания и 
митинги в поддержку Обращения Бюро 
Всемирного Совета Мира, а также решений 
третьего Всепольского конгресса сторонни
ков мира.

Многолюдный митинг трудящихся со
стоялся в Ополе.

Участники митинга е,динодушно приня
ли резолюцию, в которой выражают соли
дарность с Венским обращением.

Студенты высших учебных заведений 
Гданьска, собравшись на митинг, направи
ли письмо студентам венского универси
тета. в котором от имени всего польского 
студенчества призывают их единодушно 
подписать Обращение Бюро Всемирного 
Совета Мира.

В Кракове, Лодзи и  других воеводских 
центрах состоялись совместные заседания 
воеводских комитетов Национального фрон
та и комитетов сторонников мира. Участ
ники  заседаний горячо поддержали требо
вание запретить оружие массового унич
тожения и заявили решительный протест 
против ремилитаризации Западной Герма
нии.

Восстановительные работы в КНДР
ПХЕНЬЯН, 8 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает Центральное телеграфное агентство 
Корен, в провинции Южный Хванхэ быст
рыми темпами восстанавливаются два 
крупны х водохранилища и строится пло
тина длиной в 17 км. Оба водохранилища

были разрушены американской авиацией.
Постройка этих сооружений позволит 

оросить около 2 тыс. тенбо земли (1  тен- 
бо равен 0,99 га) и оградить от наводне
ний 2.500 тенбо полей.

П лоды  х о з я й н и ч а н ь я  а м е рика нц ев  и л и сы нм а новц е в  
в Ю ж н о й  К о р е е

ПХЕНЬЯН. 8 апреля. (Т.\СС). Централь- 
ное телеграфное агентство Кореи сооб
щает, что в результате грабительской по
литики лисынмановской клики промыш
ленность в Южной Корее приходит в упа
док.

По данным южнокорейской газеты «Се
ул синмун», в 1954 году только в Сеуле 
закрылось 308 предприятий, в том числе 
текстильные фабрики, инструментальные 
и химические предприятия, предприятия

пищевой промышленности. Свыше 100 
тысяч рабочих осталось без работы. Быст
ро совращается производство и на тех 
предприятиях, которые еще действуют.

Газета отмечает, что причина тяжелого 
положения промышленности Южной Кореи 
заключается в том, что южнокорейский 
рынок заполнен американскими товарами, 
а лисынмановское правительство совер
шенно игнорирует нужды и интересы оте
чественной промышленности.

Рост безработицы в Италии
РИМ. 7 апреля. (ТАСС). Близкое к  пра

вительству агентство «Италиа» сообщает, 
что, согласно недавно полученным дан
ным, число безработных в Пталяи на 31

декабря 1954 года равнялось 2.344.202 
человекам, то есть на 300 тыс. человек 
больше, чем в 1953 году.

На конференции азиатских стран по ослаблрнию 
напояжвнности в международных отношвниях

П резидент Э й зенхауэр  подписал п а р и ж ски е  соглаш ения
НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. (ТАСС). Сегодня | ские соглашения, ратифицированные 1 ап- 

президент Эйзенхауэр подписал лариж-1 реля сенатом США.

ДЕЛИ, 7 апреля. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, вчера в Дели в торжествен
ной обстановке открылась конференция 
азиатских стран по ослаблению напряжен
ности в международных отношениях. Дви
жимые общим горячим желанием уберечь 
человечество от ужасов новой мировой 
войны и разрядить напряженную между
народную обстановку, около 200 предста
вителей' самых широких кругов общест
венности 18 азиатских стран съехались в 
столицу Индии. Задача конференции —  
укрепить солидарность народов Азии, изу
чить пути предотвращения военной угро
зы, нависшей над миром.

Конференция избрала председателем 
первого заседания выдающуюся общест
венную деятельницу Индии г-ж у  Рамеш- 
вари Неру.

С большим вниманием собравшиеся вы
слушали сообщение секретариата о полу
ченных в адрес копференщгй многочислен
ных приветствиях.

С краткой речью выступил председа
тель делийского муниципалитета Р. Н. Аг- 
арвал, который от имени жителей Дели 
горячо приветствовал делегатов, собрав
шихся в столице Пндпйской республики. 
Затем слово для вступительной речи бы
ло предоставлено председателю индийско
го подготовительного комитета г-же Рамс- 
швари Неру.

Горячо приветствуя гостей, Рамешвари 
Неру сказала: «Наша конференция вызва
на жизни общим стремлением простых 
людей п усилиями всех стран-учаетыиц. 
Поэтому мы будем рассматривать пробле
мы с точки зрения простого человека и 
с этой же точки зрения будем искать ре
шений. Видные деяте.та —  мужчины и 
женщины из всех частей Азин, представ
ляющие раз.1 ичные слои общества, нахо
дятся здесь, чтобы высказать, не будучи 
связанными какими-либо прежде данными 
обязательствами, свои независимые п лич
ные взгляды на стоящие перед нами 
проблемы. Наши обязательства, если они 
у нас имеются, —  это обязательства в 
вопросе о ш ре , об идее социальной спра
ведливости, об индивидуальной п нацио
нальной свободе и об отсутствии эксплуа. 
тации.

Краеугольным камнем нашей конферен
ции являются следующие пять принци
пов: 1. Взаимное уважение территориаль
ной целостности и суверенитета; 2. Нена
падение; 3. Невмешательство во вщ'треи- 
ние дела друг друга; 4. Равенство и вза
имная выгода и 5. Мирное сосуществова
ние. Они были выдвинуты перед всем ми
ром в прошлом году, когда два велпкпх 
премьер-министра Китая и Индии встре
тились и подписали совместную деклара. 
цию о дружбе между обеи^га странами. 
Эти пять ве.тиких принципов бы.ти пред
ложены всему миру как  средство осла
бить существующую в мире и все более 
растущуЬ напряженность. Мы уже не 
можем спокойно относиться к  этой напря
женности. Она представляет собой посто
янную угрозу для дела мира. Далее г-жа 
Неру говорит об ужасных последствиях 
применения современного оружия массово
го уничтожения людей и призывает во 
имя спасения миллионов жизней положить 
в основу взаимоотношений между страна
ми эти пять принципов мирного сосуще
ствования.

Г-жа Неру подчеркнула, что, принимая 
решения, участники конференции долж
ны прежде всего думать о благе народов 
и добиваться ликвидации колониального 
режима во всех его формах. Она призвала 
делегатов выразить протест против ра
совой и национальной дискриминацпп. 
изыскать пути повышения жизненного 
уровня народов Азии и развития взаимно
выгодных торговых отношений.

Она указала на необходимость широко
го обмена делегациями, а также техниче
скими п научными знаниями, установле
ния контактов во всех отраслях жизни —  
политической, экономической и культур

ной. «До сих пор наша политика и эконо
мика ориентировались на Запад, —  про
должала г-ж а Неру. —  Все, чего мы хо
тим, —  это исправить положение и уста
новить более дружественное сотрудниче
ство с нашими ближайшими соседями. В 
настоящее время мы больше знаем евро
пейские языки, европейскую историю, ли
тературу, искусство и так далее. Теперь 
мы должны обеспечить средства к  тому, 
чтобы больше узнать о наших азиатских 
соседях».

В заключение г-жа Рамешвари Неру 
заявила, что, ка к  она убеждена, все ре
шения конференции послужат на благо 
широких народных масс стран Азии.

Глава японской делегации член палаты 
советников Японии Дзиициро Мацумото в 
своей речи горячо приветствовал пять 
принципов мирного сосуществования и 
заявил, что он считает их основным пу
тем к  освобождению и независимости 
Азии. Пойдемте же, сказал он, рука об 
руку по пути освобождения и независи
мости азиатских народов и сохранения 
всеобщего мира. Японская делегация обе
щает приложить все силы для осущест
вления этой цели.

Взявший затем слово делегат Вьетнама 
Нгуен Еан Хуонг заявил, что после деся
ти лет сопротивления французским коло
низаторам и американским интервентам 
народы Вьетнама, Лаоса и Камбоджи, на
конец, одержали победу. Мир восстанов
лен в Нндо-Кптае, и народ сейчас зале
чивает раны, нанесенные войной, и гото
вится к  всеобщим выборам 1956 года, 
которые должны привести к  созданию ми
ролюбивого, единого, независимого, демо
кратического Вьетнама.

Вьетнамский народ, продолжал Хуонг, 
понимает, что только в условиях >гара он 
сможет сделать свою родину процветаю
щим государством и жить сча-Стливо. 
Именно поэтому народ Вьетнама горячо 
поддерживает конференцию, ставящую 
своей целью Достижение мпра и укрепле
ние солидарности народов Азии.

Присутствующий на конференции в ка
честве гостя Рене Капитан (Франция) в 
своем выступлении с большой похвалой 
отозвался о решениях Л1 еневского сове
щания. Он охарактеризовал его, ка к  на
чало эры новой международной политики, 
основанной на принципе мирного сосуще
ствования народов. Хотя некоторые дер
жавы, сказал он, пытаются сорвать вы
полнение решений Женевского совещания, 
можно быть уверенными, что они будут 
проведены в жизнь и позволят Вьетнаму 
достичь национального единства и завое
вать дружбу как  Востока, так и Запада, 
п особенно Франции, дружба е народом 
которой, несмотря на годы войны, оста
нется нерушимой.

Рене Капитан выразил также уверен
ность. что в ближайшем будущем Китай
ская Народная Республика получит ипи- 
знанпе в Организации Объединенных На. 
ПИЙ. Это, отметил, он, будет означать 
признание принципов сосуществования.

Глава корейской делегацпи Пак Ден Ай 
заявила, что корейский народ всецело 
поддерживает пять щшнцппов мирного со
существования, ка к  средство предотвра
щения военной угрозы в Аз1ги и  ослабле
ния международной напряженности. На
род Кореи знает, сказала Пак Ден Ай, 
что самым горя^1им желанием всех азиат
ских народов является достижение или 
сохранение независимости и свободы, а 
также установление длительного мира в 
Азии.

Передав собравшимся наилучпгпе поже
лания корейского народа, Пав Ден Ай 
вручила от имени Корейского комитета 
защиты мира г-же Рамешвари Неру пода
рок —  знамя мира.

Глава делегации Советского Оюза 
Н. Тихонов передал представителям наро
дов Азрги, великому индийскому народу 
горячий привет от советской делегации и 
всего советского народа. Он говорил о 
важнейшей роли народов Азии в защиге

всеобщего мпра. Н. Тихонов сказал, что 
на успехе Лгеневского совещания сказа
лось присутствие там представителей ази
атских стран. В связи с этим советский 
делегат указал на вопиющую несправед. 
лйвость со стороны США в отношении 
Китайской Народной Республики, по вине 
которых Китай до сих пор не представлен 
в ООН.

Н. Тихонов подробно остановился на 
значении пяти принципов, указав, что 
они являются основой нормальных отно
шений между государствами.

Н. Тихонов заявил далее, что Советский 
Союз неизменно следовал и следует прин
ципу мирного сосуществования и экономи
ческого соревнования двух систем —  
социалистической и капиталистической. 
Затем выступил представитель Пакистана 
председатель народной мусульманской ли
ги  Восточного Пакистана Мауляна Бхаса- 
ни. Бхасани говорит о. длительном господ
стве империалистов Запада в странах 
Азии и о жестокой эксплуатации ими 
народов азиатских стран. Теперь, заяв
ляет глава пакистанской делегации, про
будившиеся на 1Х1ДЫ Азии полны решимо
сти избавиться от всех форм зависимости 
и добиться не только условий жизни, 
достойных человека, но и противостоять 
всем попыткам нарушить мир в Азии. 
Свое выступление Бхасани заканчивает 
пожеланием успеха в работе конференции.

Слово предоставляется присутствующе
му на конференции в качестве гостя буд
дийскому монаху из Камбоджи Бикхи Пиа 
Сило. Я не политик, говорит он, но как 
буддийский монах я заинтересован в со
хранении мира и претворении в жизнь 
пяти принципов. Его сменяет на трибу
не бывший премьер-министр Сирия 
Мааруф эд-Давалиби. Он заявил, что 
«народы арабских стран поддерживают 
благородную цель конференции —  укре
пление связей между народами азиатских 
стран п укрепление сотрудничества между 
ними во имя безопасности азиатских на
родов и безопасности всего человечества, 
во имя лучшей жизни для народов этих 
стран».

Дава.тиби подчеркивает, что историче
ские пять принципов встретили горячую 
поддержку в Сирии и в других странах. 
Он высказывает уверенность в том, что 
в результате настоящей конференции 
установится действительное сотрудниче
ство и расширятся'  связи между арабски
ми странами и другими странами Азии.

С большим интересом делегаты конфе
ренции и присутствовавшие на открытии 
конференции граждане —  жители индий
ской столицы прослушали выступление 
заместителя председателя духовного уп
равления мусульман Средней Азии и Ка
захстана Зияутдина Бабаханова.

В своем выступлении глава делегации 
Китайской Народной Республики прези
дент Академии наук КНР Го Мо-жо выра
зил уверенность, что конференция помо
жет достижению лучшего взаимопонима
ния между народами Азии в деле укреп
ления их солидарности и тем самым будет 
способствовать смягчению международной 
напряженности и сохранению мира в 
Азии. «Мир в Азии, —  сказал в заклю
чение Го Мо-жо^ —  гарантирует мир во 
всем мире, п наша солидарность явится 
огромной силой в деле защиты мира, так 
ка к  на этом континенте живет около 
полутора миллиардов людей, что состав
ляет больше половины населения земного 
шара. Мы победим войну. Мир восторже
ствует».

Глава делегации Монгольской Народной 
Республики Джагварал, передав конфереп. 
ции лучшие пожелания монгольского на
рода, заяв1 [л, что, ка к  он уверен, пред
ставители азиатских стран, несмотря на 
различие политических убеждений и ре
лигиозных верований, достигнут полного 
взаимопонимания в вопросах о мире п 
дружбе между всеми народами.

После выступления делегата МНР пер
вое заседание было закрыто.

Литературные вечера, 
посвященные творчеству 

В. В. Маяковеного
Педагоги и учащиеся Больше-Ключев

ской, Богашевской, Самусьской школ Том
ского района готовятся отметить 25-летие 
со дня смерти В. В. Маяковского. В селах 
Большие Ключи, Богашево, в рабочих по
селках Курлек, Самусь проводятся литера
турные вечера, поевящеиные творчеству 
поэта. Оформляются выставки, отображаю
щие его жизнь и деятельность.

Семинар
нультпросветработнииов
Колпашевский городской отдел культу

ры провел трехдневный семинар заведую
щих клубами и библиотеками г. Колпаше- 
во и пригородной зоны. На семинаре про
чтены лекции «О задачах культпросветра
ботников по выполнению постановления 
январского Пленума ЦК КПСС», «Об агро- ^  
технике возделывания кукурузы  в мест- * 4  
ных условиях», «О 50-летии первой рус
ской революции». Участники семинара об
менялись опытом кульшросветработы на 
селе.

Спрос на периодичесную 
печать

Колхозники Па|рбигского района предъ
являют большой спрос на периодическую 
печать. 545 колхозников выписывают 
центральные, областные газеты и журна
лы, Член сельхозартели имени Молотова 
Кирьянов выписывает центральные газеты 
и журнал «Колхозное производство». Кол
хозник сельхозартели имени Сталина гов. 
Гуменников, кроме газет, выписывает 
«Б.10КНОТ агитатора», журналы «Колхозное ^  
производство», «Агротехсоветы».

На ремонте флота
Механизаторы Каргасокской моторно

рыболовной станции готовятся к  навига
ции. Отремонтировано 11 двигателей для 
колхозных моторных лодок, два метчика, 
пять 22-сильных двигателей для выбороч
ных машин. Заканчивается ремонт дизе
лей.

Включаясь в предмайское социалистиче
ское соревнование, коллектив рабочих ре
монтной мастерской взял обязательство к  
20 апреля закончить ремонт флота.

Xoipomo работают в предмайские дни 
электросварщик тов. Голещихин, токарь 
тов. Горковенко, слесарь тов. Бакулев, 
кузнец тов. Маслаков и другие.

Первенство гор. Томска 
по шахматам

в  финале первенства города по шахма
там участвует 12 перворазрядников. Сре
ди них —  чемпион области 1955 года 
А. Борисенко, чемпион города 1954 года 
Л. Митрофанов и другие.

Прошло 5 туров. Положение участников 
турнира следующее: Турбин и Альбрехт 
имеют по 3 очка из 4 возможных, при од
ной отложенной партии, Митрофанов— 2.5 
очка из 3 возможных, при двух отложен
ных партиях, Григорьев —  2 очка из 3 
возможных, при двух отложенных пар
тиях.

Извещение
11 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 

ученых состоится лекция на тему; «Вос
производство общественного капитала 
национальный доход». Читает доцент, 
кандидат экономических наук П. И. Ско- 
роспелова.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

9 апреля — «Опасный спутник».
10 апреля днем — «Зыковы», 

вечером — «Кряжевы».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 9 апре

ля — «Море студеное». Сеансы; 9-30, 
11-15, 1. 2-45, 4-30, 6-15, 8. 9-45,
11-30.

Клуб имени Сталина. 9 апреля — 
«Текут мутные воды». Сеансы: 2, 4, 6, 
8 .  10.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 апре
ля. Большой зал — «Представление со
стоится». Сеансы: 10, 12, 2, 4. 6-20,
8-20, 10-20. Малый зал — «Красный 
галстук». Сеансы; 9-30, 11-20, 1-10, 3. 
«Анна на шее». Сеансы: 4-50, 6-40,
8-40, 10-40.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ПОДПИСКА

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ“
Подписная плата: на 1 месяц~4 руб.
35 коп„ на 3 мв1 яца—13 руб. 05 коп . 
на 6 месяцев—26 руб. 10 коп., на 8 

месяцев-3 1  руб. 80 коп.
Подписка производится во всех отде-  ̂
лениях и агентствах связи и Союз- ^  

^  печати Министерства связи СССР.
в»«------------------------------» з *

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ
с 9 апреля 1955 г,

новый документальный фильм

Фильм снят чехословацкими инженерами 
ИРЖИ ГАНЗЕЛКОЙ и МИРОСЛАВОМ 
ЗИКМУНДОМ во время их путешествия 

вокруг света.
П р о и з в о д с т в о  

Чехословацкой киностудии 
Выпуск областной конторы .Кинопроката*.

Требуются: инженер-строитель, инже
нер по технике безопасности, заведую
щий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16, отдел кадров.

Томской комплексной экспедиции тре
буются: старшина и моторист катера.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская. 22. отдел кадров. 2—1

Г

10 апреля 1955 года, в 2 часа дня,
городе Томске, в помещении городской партийной библио

теки (Кооперативный переулок, 5) состоится очередной

25-й Т И Р А Ж  ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ  
ПО ВЫИГРЫШНЫМ ВКЛАДАМ

В тираже на каждую тысячу сберегательных книжек по выиг
рышным вкладам разыгрывается 25 выигрышей, в том числе:

1 выигрыш в 200 процентов, 2 выигрыша в 100 
процентов, 2 выигрыша в 50 процентов и 20 выиг
рышей в 25 процентов среднего остатка вклада.

Х р а н и в ш е го с я  на сб е р е га т е л ь н о й  к н и ж к е  за и с т е к ш е е  полугодие.
Выигрышные вклады принимаются всеми сберегательными кассами. 
Доходы по ним выплачиваются в виде выигрышей. Тиражи выигрышей 
производятся 2 раза в год: в первой декаде апреля и первой декаде 

октября.

Вносите вклады в сберегательные кассы!
Управление гост'>удсбепка''С и  госкредита \ 

2—1 Томской област и, '

Подсобному хозяйству Томской ГЭС-1 
срочно требуются; рабочие и кузнец.

Обращаться; г. Томск, новая проход- 
пая будка ГЭС-1 на >глу улицы Татар
ской и Подгорного переулка, в отдел 
кадров или к директору подсобного хо
зяйства — Томский район, Воронинский 
сельсовет, поселок подсобного хозяйст
ва ГЭС-1. 2 —2

Теплоэлектропроекту требуются: ма
шинистки, опытные копировщицы, авто
механик, инженеры и техники по спе
циальностям: железнодорожники, ген-
планисты, электрики, теплотехники, 
строители.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 49, отдел кадров.

2 — 2

Требуется механик для работы на ло
комобиле, знакомый с электрооборудова
нием, и пилорамщик. Оплата по согла
шению, квартирами обеспечиваются.

Обращаться; село Зырянское, лесхоз.

10-му строительному участку треста 
«Томсктрансстрой» требуются на по
стоянную работу в г. Томске инженеры- 
строители, техники-строители, квалифи
цированные рабочие: каменщики, печни
ки, плотники, столяры, маляры и квали
фицированные рабочие на строительные 
работы. Принятые на работу пользуются 
всеми правами железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, Черемошники, 
остановка «Линия», Нижний луг, 20. от
дел кадров. 5—5

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЛОШАДЕЙ, КРУПНОГО РОГАТОГО 
СКОТА, ОВЕЦ, КОЗ И СВИНЕЙ

В соответствии с решениями Томского горисполкома от 5 апреля 
1955 года №№ 127 и 128 в г, Томске в апреле и мае текущего года 
проводится ветеринарно-санитарная обработка и прививки сельскохозяй
ственным животным.

НА САП.
Маллеинизация лошадей, принадлежащих предприятиям, организациям 

и отдельным гражданам г. Томска, проводится с 10 по 20 апреля.
Маллеинизация проводится в областной ветеринарной поликлинике: 

Коммунистический проспект. 99.
НА БРУЦЕЛЛЕЗ, ТУБЕРКУЛЕЗ И ТРИХОМОНИАЗ.
Обработка скота будет производиться по табунам.
Воскресенский и Болотный табуны обрабатываются 21. 22, 23 апреля: 

Заозерный, Песочный и Вокзальный табуны — 22, 23, 25 апреля; Чере- 
мошенский табун — 26, 27, 28 апреля. Обработка скота производится в 
областной ветеринарной поликлинике: Коммунистический проспект. 99.

Скот жителей поселка станции Томск-1, Верхне-Еланский, Заисточный 
табуны обрабатываются 21. 22, 23 апреля; Мухино-Бугорский табун — 
25, 26, 27, 28 апреля — в животноводческом товариществе «Томич»: 
улица Петропавловская, 19.

Скот нтителей поселка психоневрологической больницы обрабатывает
ся 5. 6, 7 мая па территории центральной усадьбы психоневрологической 
больницы.

Скот жителей поселка Нижний склад обрабатывается 12, 13, 14 мая 
на территории поселка. Скот жителей поселка спичечной фабрики «Си
бирь» обрабатывается 5, 6. 7 мая на территории поселка фабрики «Си
бирь». Скот жителей поселка Басандайка обрабатывается 6, 7, 9, 10 мая 
на территории поселка Басандайка.

ПРИВИВКИ ПРОТИВ РОЖИ СВИНЕЙ проводятся в областной вете
ринарной поликлинике и в животноводческом товариществе «Томич», на
чиная с 20 апреля, по следующему расписанию:

в областной ветеринарной поликлинике — по понедельникам, средам и 
субботам;

в животноводческом товариществе «Томич» — по вторникам, четвер
гам и пятницам.

Руководители учрентдений. предприятий, а также частные владельцы 
скота обязаны доставлять принадлежащих им животных в места сбора к 
8 часам утра. На лошадей и рогатый скот необходимо иметь паспорта.

Сельскохозяйственный отдел горисполкома.

Артель «Производственник» с 15 ап
реля принимает от организаций, колхо
зов и частных лиц в переработку шерсть 
на изготовление валяной обуви и шорно
го войлока.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 60.

Гр-н Рогожкин Александр Иванович, 
прож1Гвающпй в г. Томске, улица Мель
ничная, 53. возбуждает дело о растор- 
жомин брака с гр-кой Рогожкиной Алек
сандрой Сергеевной, прошивающей в 
г. Томске, переулок Западный, 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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